
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 豊田市議会自民クラブ議員団 

「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」 

に対する回答 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１】崇化館 

【要望事項】 

駅前東口拠点施設及び芝生公

園の整備 

 

【具体的内容】 

豊田市の玄関として駅前にで

ると、多くの人達が集まり笑顔

が見えるような芝生広場を含

む拠点施設の開設は集客力と

滞在時間を持たせる空間とし

て意義があり、多様な活用が期

待されるが、それと合わせて西

口バスターミナルや駅舎等の

整備が推進される中で豊田市

の独自性を生かした新しい都

市空間の創出となることから、

芝生広場とともに拠点施設で

の魅力ある管理・運営を要望す

る 

 

 

 

 

 

 

・豊田市駅東口まちなか広場の拠点施設や芝生広場については、新た

なプレイヤー（公共空間活用の担い手）の発掘・育成とともに、プ

レイヤーを束ねるマネージャーを育成することを目的に、公開プロ

ポーザルで民間事業者による管理・運営に着手しており、都心の広

場運営における新しい公民連携モデルを実証する取組として、評価

委員会による事業評価を行いながら進めていく。 

（都市整備部 都市整備課） 

 

 

 

 

 

 

・豊田市駅東口駅前広場整備費 

（３８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２】崇化館 

【要望事項】 

名鉄豊田市駅舎の改修整備 

 

【具体的内容】 

豊田市駅舎は１９８６年開設

しており、朝夕時の混雑は大変

厳しく、イベント時も階段の乗

降客はあふれ危険な状態であ

ることから、北口改札口を開設

する事により人の流れが緩和

でき、また、階段の乗降が急角

度で高齢者が大変苦労されて

おり、エレベーターも案内不足

であることから、市駅舎の改修

整備を要望する 

 

 

 

 

 

・名鉄豊田市駅の駅舎改修については、「都心環境計画」や「都心地

区空間デザイン基本計画」で提案された、市の玄関口としての駅舎

改修を目指し、鉄道事業者との協議の中で、北改札の新規設置や自

由通路の拡幅等の改修を進めることで、利用者の混雑緩和等を図っ

ていく。 

・また、駅舎内の昇降施設については、バリアフリー新法に基づいた

仕様とし、多様な利用者の安全な移動を確保していく。 

（都市整備部 都市整備課） 

 

 

 

 

 

・豊田市駅整備費（３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区３】崇化館 

【要望事項】 

観光案内所の創設 

 

【具体的内容】 

豊田市駅の前に、ウエルカムセ

ンターがあり、ツーリズムとよ

たからの発信で、豊田市のイベ

ント、観光地及び土産物等の案

内、飲食店の情報と宿泊所の斡

旋など、気さくにあらゆる情報

発進にて、来て見て楽しい豊田

市が、来訪者に対しおもてなし

の精神で接することで、地域や

商店街に貢献できるシステム

の観光案内所の設置を要望す

る 

 

 

 

 

 

・ウェルカムセンター「ｎ６」においては、まちなかの情報発信に加

え、令和元年度にはデジタルサイネージを設置し、市内全域の観光

情報の発信に取り組んできた。今後も季節のイベント等に対応した

効果的な情報発信を進めていく。 

・また、ウェルカムセンターでは、情報発信機能だけでなく、来訪者

が休憩できるカフェや荷物預かり等の機能も備えており、引き続き、

来訪者へのおもてなし機能の充実を図っていく。 

・観光案内所の設置については、まちなか全体の整備状況も踏まえ、

観光情報の発信拠点となる必要な整備を検討していく。 

（産業部 商業観光課） 

 

 

 

 

 

・来訪者受入環境推進費／施設整備

対策費（３百万円） 

・商業活性化推進交付金 

（２４百万円） 

・ウェルカムセンター費（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区４】崇化館 

【要望事項】 

災害時帰宅困難者の対応 

 

【具体的内容】 

愛知に被害を及ぼす地震は主

に南海トラフ沿いで発生する

海溝型巨大地震で、豊田市周辺

では平日の昼に起きた場合の

帰宅困難者は４１００～４３

００人と予測するが、その人達

をどの様に救済するかについ

て、行政と事業者をはじめ自治

区や商店街などで災害に強く

対応できる組織連携を構築し、

整備や備蓄など対応していく

ことを要望する 

 

 

 

 

 

・令和元年度は、鉄道事業者や豊田市駅周辺の施設管理者などととも

に駅周辺で帰宅困難者が発生した場合の一時滞在施設の受入優先順

位や施設への避難誘導体制などについて、具体的に整理した。 

・こうした協議・取組を継続し、受入先である一時滞在施設の運営方

法などについても、具体化が図られるよう支援を実施する。 

・市による備蓄の充実や事業者等との連携を含め、帰宅困難者への食

料など必要となる物資の提供体制の充実を図っていく。 

（地域振興部 防災対策課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・帰宅困難者対策費（３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区５】崇化館 

【要望事項】 

中心市街地の空き店舗対策 

 

【具体的内容】 

地域形成に支障を来す空き店

舗の発生の要因は、来街者また

来客減少と店主の高齢化、後継

者不足などの原因があると思

われる。更に空き店舗の発生

は、景観を損ね衛生問題や犯罪

の発生、治安の不安など負の要

因を増大させる懸念が出て、住

民や来街者の減少を誘発する

ので、行政と地域商店街などの

連携のもとで情報交換をし、空

き店舗対策補助金の有効活用

を促して活気のあるまちづく

りを要望する 

 

 

 

 

 

・平成３０年３月に策定した「豊田市商業活性化プラン（２０１８－

２０２０）」に基づき、空き店舗にさせない取組として、商店街が

取り組む人材育成事業に対して支援を実施していく。 

・また、空き店舗を埋める取組としては、新規創業者を対象とした出店

準備期間中の家賃支援や、商店街等が空き店舗を活用する場合に改装

費の一部等を支援する事業を行っていく。また、平成３０年度に実施

した現況調査を基に、空き店舗の所有者と中心市街地に出店したい商

業者とを結びつける方策を検討していく。 

・補助金の更なる利活用については、商店街との情報交換を密に行い

ながら、魅力ある商店街の形成に努めていく。 

（産業部 商業観光課） 

 

 

 

 

 

・商店街等店舗等整備事業補助金

（１百万円） 

・商店街等事業機会拡大事業補助

金      （１７百万円） 

・創業出店促進事業補助金 

（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区６】朝日丘 

【要望事項】 

市道青木新生線の道路拡張 

 

【具体的内容】 

枝下用水～小坂若林線（市道青

木線）約５００Ｍ間は狭隘で、

南部分は田畑で３～４Ｍ落差

があり、対向車がある場合、待

機を余儀なくされるとともに、

歩道も設置されておらず、自転

車・歩行者と車との接触事故。

また、車同士の事故により、南

側田畑に転落など、事故が予想

される。この部分は北側が緑地

指定されており、公園用途以外

の道路拡張は難しいのが現状

である。 

（状況） 

①枝下用水の耐震化調査完了。 

②北側 5 名の地権者の同意も

南側の地権者と比較して交渉

が容易と思われる。 

③都市緑化区域の除外検討を

再度要望。 

（次ページへ続く） 

 

 

 

 

 

・当該道路の北側は「豊田市緑の基本計画」において緑の内環と位置

付けられており、都市の緑地率や連続性の確保に必要な緑地である

ため、緑地区域を変更することは困難であると考えている。 

（企画政策部 都市計画課） 

  

・市道青木新生線については、北側の拡幅が困難なため、南側の用地 

協力が必要である。また、童子山小学校北側の市道仲久手小丸線の 

拡幅についても同様に、沿線地権者からの用地協力が必要となる。 

（建設部 土木課） 

  

・市道北側の枝下緑地については、愛知県が枝下用水地区で実施する

県営震災対策農業水利施設整備事業の進捗を見据えながら県施工断

面の上部を有効活用することを基本とし、自転車及び歩行者の安全

な動線確保の機能を併せ持つ緑道整備について検討していく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 7 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

 

④車道，歩道など一体的整備 

⑤童子山小北側道路の道路拡

張による道路使用 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区７】朝日丘 

【要望事項】 

小川町４丁目北側と豊田ダン

ボール倉庫東側間の狭小道路

改修 

 

【具体的内容】 

普通乗用車１台分の余地しか

なく、対向車はもちろん自転車

との擦れ違いも出来ず、接触事

故も起きている。 

また、緊急車両車も通行困難で

早急な対応が必要。 

 

 

 

 

 

 

 

・現在、継続的に事業用地取得に向けた交渉を行っており、用地取得

後には整備を行っていく予定である。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１ （４１６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区８】朝日丘 

【要望事項】 

通称金下道路の道路狭小の解

消 

 

【具体的内容】 

市福祉センター北側道路から

西に向かうと、豊田加茂建設事

務所を越えると道路が狭く、且

つＳ字形の道路形状である。こ

の道路はＲ２４８からの樹木

地区への通過道路などで車両

も近年増加の傾向。そのため安

全対策の観点から拡幅の要望。 

 

 

 

 

 

 

・市道樹木青木線の沿線は住宅等による土地利用がされており、早期

の道路の拡幅整備は困難である。  

（建設部 土木課） 

  

・地域住民の意向を踏まえつつ、必要があれば交通状況に即した効果 

的な交通規制の導入に向け、豊田警察署と協議を進めていく。  

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区９】朝日丘 

【要望事項】 

県道豊田東郷線整備 

 

【具体的内容】 

豊田南バイパスの供用開始後、

更なる交通量の増加が予測さ

れ駅西バスターミナルの集約

など交通量増加の要因となる。

県道豊田東郷線（都市計画東郷

豊田）は幅員約 10ｍと狭く現

在車道歩道ともに通行におい

て非常に危険な状態である。早

期の道路拡幅工事を要望する。 

 

 

 

 

 

・県道豊田東郷線（ (都)東郷豊田線）は、現在、国道１５５号から（都）

竹生線まで（国道２４８号含む）が事業区間であり、まず当該区間の

早期完了を目指し、引き続き小坂町７丁目交差点から小坂本町１丁目

交差点区間に着手するよう県に働きかけていく。 

（建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１０】朝日

丘 

【要望事項】 

市道小坂三軒 2 号線改良の早

期事業化 

 

【具体的内容】 

市道小坂三軒 2 号線は衣丘小

学校北西角から市道三軒家八

ツ迫線までの区間で挙母揚水

跡地である。当地域は朝夕近隣

道路から多数の通り抜け車両

があり危険性が高い。小中学生

の通学路の安全性確保のため

早期の事業化が望まれる。幅員

確保ができず市道開設が困難

となった場合は、自転車歩行者

専用道として整備をすること

を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・挙母揚水跡地である本路線は、一部の区間の整備は完了している。

残る区間の整備に向け、地元と調整を図っていく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１１】朝日

丘 

【要望事項】 

新生公園の早期実現・樹木公園

の整備 

 

【具体的内容】 

震災時の第 1 次避難地として

広域避難機能とともにスポー

ツ施設としての住区基幹公園

として早期計画の実現が望ま

れる。この公園は計画構想から

十数年が過ぎ、その後進展もな

く土地所有者も市街化区域の

ため、固定資産税補填による土

地利用もあり、民間利用などに

より、虫食い状況である。その

ため、公園計画自体に支障が生

じる可能性が大である。あわせ

て樹木公園の考え方について

枝下用水の耐震調査完了によ

り早期検討。 

 

 

 

 

 

 

 

・新生公園については、多目的な広場として既に一部を供用し、少年

野球等に利用されている中、区域北側にある未供用地の有効利用が

図られるよう、暫定整備を目指す。 

・樹木公園については、近隣公園として既に一部を供用しているが、

未整備区域については、愛知県が枝下用水地区で実施する県営震災

対策農業水利施設整備事業の進捗を見据えながら県施工断面の上部

を有効活用することを基本とし、自転車及び歩行者の安全な動線確

保の機能を併せ持つ緑道整備について検討していく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１２】朝日

丘 

【要望事項】 

毘森公園整備 

 

【具体的内容】 

毘森公園は市街地中心部に位

置する貴重な公園であり災害

時の広域避難場所に指定され

ている。公園設備の老朽化が進

み公園の再整備を望む声も多

い。特に近隣住民からは治安へ

の不安の意見が多数寄せられ

ている。本件①見通しを悪くし

ている危険・余剰な樹木の伐採

整備、②公園内において歩道の

設置、狭隘な部分の車道の拡幅

など公園内道路の整備の 2 点

を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・毘森公園の再整備については当面は予定が無く、「都心環境計画」や、

「豊田市生涯スポーツプラン」、「地域防災計画」等と整合を図りな

がら、現在のスポーツ施設や広域避難地としての機能を適正に維持管

理する考えであり、①危険木等の伐採については、視界の確保、公園

内の雰囲気や明るさを改善するため、随時実施していく。②歩道の設

置や車道の拡幅等については、第９次豊田市総合計画以降における公

園全体の再整備の中で検討していく。 

（都市整備部 都市整備課、公園緑地整備課、  

生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１３】朝日

丘 

【要望事項】 

逢妻男川護岸部分擁壁修復 

 

【具体的内容】 

逢妻男川の源流点である三軒

自治区内では護岸擁壁の老朽

化が著しい。当河川は地域の雨

水の受け皿となている。近年多

発する豪雨災害や発生が危惧

される大規模地震など地域住

民の大きな不安材料となって

いる。擁壁部分の抜本的修復工

事を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当該区間は、普通河川逢妻男川の上流部であり、施設が老朽化して

いることは認識している。令和 2 年度より、現場調査を行うととも

に修繕方法を検討していく。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

 

・排水路改良費（３０７百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１４】朝日

丘 

【要望事項】 

バス運行路線の新設 

 

【具体的内容】 

①豊田市駅～小川・細谷町経由 

②主要公共施設（美術館・文化

会館）経由の巡回バス路線新設 

（１）都心部の交通渋滞緩和及

び乗入れ抑制と環境モデル都

市としての低炭素社会実現の

ための路線新設 

（２）核家族化による高齢者の

福祉対策 

（３）免許返納者対策 

（４）昼間時の乗り合いタクシ

ー利用による効率化 

 

 

 

 

 

 

・公共交通が充実していない地域への対応は、「公共交通基本計画」

に基づき、総合的な公共交通ネットワーク最適化の検証を行う中で、

引き続き必要性を検討していく。タクシーの活用については、他地

区における実証実験の成果をみながら活用を検討していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

・公共交通利用促進費（８７百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１５】朝日

丘 

【要望事項】 

枝下用水幹線水路耐震工事に

伴う周辺整備 

 

【具体的内容】 

枝下用水幹線水路沿線は枝下

緑地の都市計画決定を受けて

おり、毘森公園から枝下緑地ま

での区間については一部未整

備区間となっている。毘森公園

と枝下緑地一体となった整備

によって本市の拠点公園とし

ての役割を果たす事が期待さ

れている。地域住民の憩いの場

としてまた小中学生の通学路、

災害時における避難所への通

路の確保など周辺整備を要望

する。 

 

 

 

 

 

 

 

・毘森公園から新生町分水池までの枝下緑地の未整備区間については、 

愛知県が枝下用水地区で実施する県営震災対策農業水利施設整備事

業の進捗を見据えながら県施工断面の上部を有効活用することを基

本としつつ、今後予定する毘森公園の再整備と同調し、自転車及び歩

行者の安全な動線確保の機能を併せ持つ緑道整備について検討して

いく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１６】豊南 

【要望事項】 

安永川改修事業に伴う公園整

備等 

 

【具体的内容】 

安永川改修事業は、国県市事業

であり、市街地の排水を一手に

受ける河川事業である。この事

業が完成すれば、地域の環境は

大きく変わり、交通渋滞や違法

駐車などが予想される。こうし

たことを解消するため、明治用

水と新安永川の区切られた区

域を公園等に整備することに

よって、より安全安心な環境が

整う。 

 

 

 

 

 

 

・当該箇所は平成２０年から工事用地として借地している箇所であり、

平成２７年度の河川工事完了に伴い一部農地として返却したが、残

りの箇所については、明治用水頭首工耐震化工事の工事用地として

東海農政局が引き続き借地している。 

・東海農政局による借地後の土地利用については、公園等の公共施設

としての整備手法を関係部署と調整しているが、有効な手法が見つ

からない状況のため、今後も関係部署との調整を進めていく。 

（建設部 河川課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１７】豊南 

【要望事項】 

交番設置 

 

【具体的内容】 

豊南地区は、トヨタ自動車本社

で地域が分断されており、特に

地域性に留意され、地域住民の

安全安心のため、交番設置を強

く望む。 

 

 

 

 

 

・警察官の定数の決定や交番の整備については、愛知県警察本部が地

域の事件事故の発生状況等、地域の実情を基に進めているため、警

察本部に「警察力強化の要望書」を提出し、警察官の更なる増員や

地域の実情に即した交番の適正配置を含めた警察力強化に向けた要

望を行っていく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１８】逢妻 

【要望事項】 

市道：本地柿本線の拡幅延長／

柿本町 

 

【具体的内容】 

当該市道、柿本町 2 丁目交差点

から柿本町 3 丁目交差点の区

間、平成 30 年度にタイヤメー

カー隣接区間まで、拡幅工事が

終了した。残り、2 丁目交差点

と東側 60ｍの区間の早期拡幅

を要望する。また、南バイパス

との交差点より西側、県道宮上

知立線までの区間、特に柿本町

地内は見通しの悪い屈曲部、道

幅が急減少する区間があり危

険。早期の拡幅を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・柿本町３丁目交差点からタイヤメーカー隣接区間においては平成 

３０年度に工事を完了した。残る区間についても早期整備に向け、

引き続き用地取得を進める。 

・南バイパスから県道宮上知立線までの区間については、整備効果を

検証しながら事業の必要性も含めて検討していく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費１  （４１６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区１９】逢妻 

【要望事項】 

市道：美山土橋線の拡幅／深田

町 ・土橋町 

 

【具体的内容】 

土橋自治区の区画整理に伴い、

深田山自治区との接道、美山土

橋線への交通量が増加する見

込みである。土橋町６丁目から

深田町３丁目、聖心町４丁目を

通って豊田南バイパスまでの

道路の拡幅を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・土橋区画整理事業の進捗を踏まえ、周辺の交通状況をみながら検討

していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２０】逢妻 

【要望事項】 

市道豊田西部線のみよし市と

の早期開通 

 

【具体的内容】 

みよし市三好ヶ丘より豊田市

内への進入道路である市道福

谷一色線は、交通量も多く幅員

も狭く、小中高校生の通学路と

して、大変危険である。南バイ

パス工事が進む中で、バイパス

と交差する、「市道豊田西部線」

久岡町～三好ヶ丘間の早期事

業化を求める。 

 

 

 

 

 

 

・当路線は、豊田南バイパスと接続することにより、交通の円滑化が

図られ、周辺地域の安全性向上が図られる路線である。引き続き、

早期整備に向けた都市計画決定を目指し、関係機関との協議を進め

ていく。         

（企画政策部 都市計画課、建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

・市道新設費 （４２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２１】逢妻 

【要望事項】 

宮口一色ふれあい広場整備 

 

【具体的内容】 

宮口一色ふれあい広場は、区民

のスポーツの中心として使用

されているが、グランドの状態

も悪く、水源も無い状態であ

る。面積の拡張も含めて整備が

急がれる。 

 

 

 

 

 

・グランド面の整備や水源の確保については、自治区での対応になる

が、グランド面の整備に必要な土の原材料支給や立水栓等給水施設

の設置に必要な費用の助成制度の利用が可能である。 

・グランドの拡張整備については、現在の面積が地域広場設置要綱の

基準を上回っていることや、防球ネットの再整備を伴うことから困

難な状況である。 

                （都市整備部 公園緑地管理課） 

 

 

 

 

 

 

・広場管理費  （２５百万円） 

・施設整備費補助金（２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２２】逢妻 

【要望事項】 

広久手町地域広場整備 

 

【具体的内容】 

地域の唯一の広場で、子供たち

の遊び場や高齢者の憩いの場

所として多くの区民が利用し

ている。しかし、地盤が悪く少

量の雨でも使用できない。また

遊具の劣化もあり「地域ひろ

ば」としての整備が必要であ

る。 

 

 

 

 

 

・過去に、市はふれあい広場としての整備を提案し、自治区は設置要

望を出したが、その後取り下げた経緯がある。その後、自治区は自

治区広場として遊具を設置している。したがって、地域広場とする

場合、あらためて設置要望をいただいた上で、検討することになる。 

        （都市整備部 公園緑地管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２３】逢妻 

【要望事項】 

基幹バス路線：豊田市駅西口～

聖心寮前の延伸／土橋駅 

 

【具体的内容】 

現在、深田山地区の公共交通

は、名鉄バスの上記路線のみで

あり、車・自転車などを運転出

来ない高齢者は、病院、市役所、

銀行などへの行き来に困って

いる。現在運行中の上記路線の

土橋駅までの延伸を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当該路線は、名鉄バス路線であり、名鉄バスの理解と協力を得なが

ら、人の動きや土地利用の状況に応じた公共交通ネットワークのサ

ービスを検討していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

・乗合バス運行費補助金 

（４７百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２４】逢妻 

【要望事項】 

宮口新田地区の排水路整備 

 

【具体的内容】 

大雨の度に、道路が冠水した

り、通学路に雨水が溢れてしま

う個所があり、地区内の排水路

整備が必要である。（宮町２丁

目・新町１丁目・４丁目） 

 

 

 

 

 

・排水不良箇所の現地調査を実施した上で、関係自治区と対応方法に

ついて検討していく。 

（建設部 河川課、道路維持課） 

 

 

 

 

 

・排水路改良費（３０７百万円） 

・道路修繕費（２，００３百万円） 



- 26 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２５】逢妻 

【要望事項】 

東新町３丁目の排水路整備 

 

【具体的内容】 

大雨の度に、雨水が歩道に溢

れ、通学の児童が危険であり、

また、付近の個人宅にも雨水が

進入する状態である。緊急に対

応が必要である。 

 

 

 

 

 

・当該地付近には、排水不良箇所が複数存在している。その対策案の

実現に向け、平成３０年度から関係各課と連携を図り、地域や土地

所有者との協議を進めている。 

・今後も継続的に関係者との協議・調整を進め、排水不良箇所の早期

解消に向けて取り組んでいく。 

（建設部 河川課、幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

・排水路改良費（３０７百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２６】梅坪

台 

【要望事項】 

梅坪中央公園再整備 

 

【具体的内容】 

梅坪中央公園は、愛環梅坪駅、

梅坪台交流館に隣接し、平成

16,17 年に都市公園と整備さ

れて以来、地域の中核的な公園

として様々な形で利用がされ

ている。今後、梅坪台交流館と

一体となった、地域の中核的な

公園としての機能をより果た

していくための公園再整備を

要望する。 

 

 

 

 

 

 

・梅坪中央公園は平成１５年に近隣公園として都市計画決定され、平

成１６、１７年にトイレ・休養施設・グランド整備等を実施した。

その後の当公園の近年の利活用状況をみると、地元小中学生等によ

るサッカー利用など、地域住民に多く利活用されていると認識して

おり、今後も引き続き利活用状況を注視していく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２７】梅坪

台 

【要望事項】 

上豊田駅周辺の総合的な都市

基盤施設整備 

 

【具体的内容】 

上豊田駅周辺は第８次総合計

画において、居住誘導拠点に位

置付けられ、都）浄水駅北通り

線・都）西山上挙母線 4車線化、

豊田北バイパス工事、区画整理

事業による面整備など名鉄豊

田線上豊田駅を中心とした多

くの事業が計画されている。こ

れら事業と連携した道路整備

や排水計画など上豊田駅周辺

地区における総合的な都市基

盤施設の整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・上豊田駅周辺地区における道路整備や排水計画については、区画整

理事業の設計と合わせて、区画整理区域外の既存施設の現況能力の

調査を行いながら、適切な対応を図っていく。 

（都市整備部 区画整理支援課） 

 

 

 

 

 

 

 

・上豊田駅周辺土地区画整理調査費 

 （４０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２８】梅坪

台 

【要望事項】 

篭川洪水氾濫等に対応した樹

木伐採・掘削等の河川整備 

 

【具体的内容】 

近年多発する豪雨災害を踏ま

え、篭川流域においては、樹木

繁茂・土砂堆積等によ流下阻害

によって洪水氾濫による著し

い被害が発生することが懸念

されている。矢作川合流点から

伊保川合流点区間において早

急な河川整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・愛知県が管理する籠川は、令和元年度より東梅坪橋から上原橋の間

で河道内の樹木伐採や伐根、河床掘削を行うと聞いている。今後も、

事業が継続するよう愛知県に働きかけていく。 

（建設部 河川課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区２９】梅坪

台 

【要望事項】 

枝下用水幹線水路耐震工事に

伴う周辺整備 

 

【具体的内容】 

枝下用水幹線水路沿線は、枝下

緑地の都市計画決定を受けて

おり、未整備区間に加え用水に

より地域が東西に分断されて

おり、生活環境や地域コミュニ

ティーに与える影響が大きい

ため水路工事に合わせた、小中

学校の通学路、災害時における

避難所への通路の確保など、周

辺整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・愛知県が令和元年度から梅坪台地区で実施している、県営震災対策

農業水利施設整備事業（枝下用水地区１期地区）と連携し、関係機

関及び地域との調整を図るとともに、周辺の土地利用状況を踏まえ

ながら、耐震対策事業完了後の利活用に向けた検討を進めていく。 

（産業部 農地整備課、都市整備部 公園緑地整備課、     

公園緑地管理課） 

 

 

 

 

 

 

 

・県営震災対策農業水利施設整備費

（枝下用水地区 ３２百万円） 

・枝下緑道   （２８百万円） 

 

【参考事項】 

・県営震災対策農業水利施設整備費

（枝下用水地区 １期地区） 

事業実施 

（平成３０～令和６年度） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【挙母地区３０】浄水 

【要望事項】 

浄水地区 交番設置 

 

【具体的内容】 

浄水地区の区画整理事業が進

み、人口が急増しており、さら

に近隣地区の上豊田駅周辺の

まちづくり事業も、いよいよ準

備段階へと進むなか、近隣に交

番は無く、地域の治安維持のた

めにも交番設置を要望する。 

 

 

 

 

 

・警察官の定数の決定や交番の整備については、愛知県警察本部が地

域の事件事故の発生状況等、地域の実情を基に進めているため、警

察本部に「警察力強化の要望書」を提出し、警察官の更なる増員や

地域の実情に即した交番の適正配置を含めた警察力強化に向けた要

望を行っていく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１】高橋 

【要望事項】 

県道４８７号線・中金～古瀬間

線の拡充（県道松平志賀中金線

拡幅） 

 

【具体的内容】 

矢並線～山中町間の県道４８

７号線の一部道路舗装整備は、

平成２８年度より進んでいる

が未実施の道路整備補修を要

望。矢並線～山中町間の通学路

確保と車両交通事故防止の為、

道路拡幅・拡充を計画的な方向

性を作成して頂き要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、愛知県により矢並小学校周辺の歩道設置が行われてきた。

また、その他区間については、歩道整備等緊急的な安全対策が可能な

箇所について、引き続き愛知県に働きかけていく。 

・矢並町和合付近の狭小箇所において、愛知県が平成２９年度以降、部

分的な道路拡幅に向けた用地調査等を進めており、令和 2 年度以降、

工事を実施していく予定と聞いている。 

（建設部 幹線道路推進課、建設企画課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：県道松平志賀中金線 

（道路改築） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区２】高橋 

【要望事項】 

平井町８丁目付近（平井区民会

館北側）側溝の新設と道路整備 

 

【具体的内容】 

昨年度より平井町自治区より

地域要望とされており、

H30.10.29 日に土木課との立

会い済（区長・岩田市議）。本

道路は下り坂となっており平

井小学校の通学路となってい

る。一部側溝が無いために雨水

が土とともに、下部側溝に流れ

こむため、側溝の新設と道路の

整備を早急に要望する。（自治

区への回答は整備に向け排水

策を含めた土地調査を行うと

回答されている） 

 

 

 

 

 

 

・現在、現場の状況と用地の調査を進めており、排水計画を含めた整

備内容を検討していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区３】高橋 

【要望事項】 

市道岩滝～百々線の延伸 

 

【具体的内容】 

平井小学校～県道細川線（平井

子ども園先）までの延伸。昨年

度に測量が実施され、平成３１

年度当初予算では市道新設費

として（仮）百々線が明記され

た。早期に住民への説明会の日

程を確定し、地元の調整をはか

り市道岩滝～百々線の延伸の

早期事業化に向けて実現させ

ることを要望する。 

 

 

 

 

 

・現在、市道岩滝百々線の延伸となる平井小学校から県道細川豊田線

までの区間については、ルートの決定に向け地元調整を進めている。

今後は、決定したルートについて交差点や歩行者の安全対策につい

て公安委員会や関係部署と協議調整を行っていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

・市道新設費  （４２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区４】高橋 

【要望事項】 

県道則定線と市道高橋１号線

への信号交差点設置の確定 

 

【具体的内容】 

寺部区画整理事業に伴い県道

則定線が今後４車線になるが、

中央分離帯が設置される事で

高橋自治区の住民が分断され

てしまう為に、市道高橋１号線

と県道則定線へ信号交差点の

設置を要望する。Ｈ１４年から

始まった住民説明会からも強

く要望され、現在の市道高橋１

号線はその為に拡張をした経

緯も有る。一昨年には、豊田警

察署、愛知県、公安へ直接陳情

を実施。現在は暫定的な交差点

となっているが、確定を要望。

自民クラブ地域要望としては

昨年に引き続き要望。 

 

 

 

 

 

 

・寺部土地区画整理事業の完了時点では、当該交差点付近は中央分離

帯のない暫定２車線供用で計画をしている。 

・高橋１号線から高橋２丁目交差点の４車線整備の事業化について、

愛知県へ要望していく。 

（都市整備部 市街地整備課） 

 

・信号機の設置については、公安委員会が道路形状、交通実態調査等

により、その必要性を判断し整備を行っている。県道則定線の整備

と合わせた早期の対応を公安委員会に強く要望していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区５】高橋 

【要望事項】 

県道則定線・高橋１号線から高

橋２丁目交差点～内・外環状線

までの４車線化 

 

【具体的内容】 

現在の寺部区画整理事業に伴

い、県道則定線の４車線化が進

んでいる。高橋の架け替えの目

途はついたが、要望課題とされ

ている４車線化は高橋１号線

までとなっており、その先の高

橋２丁目交差点までの約２１

０ｍ～内環状線～外環状線ま

での４車線化を要望する。まち

づくりの観点から寺部区画整

理事業の完成予定時には目途

をつけて頂くよう要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・高橋１号線以東の４車線整備の事業化について、まずは高橋１号線

から内環状線までの区間について愛知県へ要望していく。 

（都市整備部 市街地整備課、建設部 建設企画課） 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：県道則定豊田線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区６】美里 

【要望事項】 

高橋細谷線 竜宮橋の整備 

 

【具体的内容】 

野見小学校西交差点から長興

寺９丁目交差点の４車線化工

事の早期完成を要望する。 

 

 

 

 

 

・内環状を担う（都）高橋細谷線は現在、野見御立工区、竜宮橋工区及

び長興寺第１工区において、４車線化に向けた工事を進めており、 

令和２年度は、竜宮橋工区においては新設橋の上部工架設を行い、 

長興寺第１工区においては本線部の工事に着手する予定である。 

・今後も、竜宮橋の整備や長興寺第１工区の道路整備及び用地取得完了

など、当該区間の早期４車線化に向けた事業推進を図っていく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

・特定道路建設費 

（２，４３３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区７】美里 

【要望事項】 

県道細川豊田線の拡幅・改修 

 

【具体的内容】 

長年要望を出しているが、道路

整備が進んでいない状態歩道

がない区間もあり、生活道路、

通学道路としても危険な状態。

歩道整備を含めた拡幅・改修の

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・愛知県が、野見町７丁目付近の歩道整備に向け、現在、用地交渉中で

あり、引き続き用地取得に向け取り組んでいくと聞いている。 

・今後も、危険性・緊急性の高い箇所については、早期整備を愛知県に

働きかけていく。 

（建設部 幹線道路推進課、建設企画課） 

 

 

 

 

 

・県事業：県道細川豊田線 

（歩道設置） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区８】美里 

【要望事項】 

市道御立野見１号線の拡幅・歩

道整備 

 

【具体的内容】 

高橋細谷線の４車線化整備に

伴ない交通量が増加傾向にあ

る中で、豊田東高校に来る生徒

が多く通学に使用している、市

道御立野見１号線の拡幅・歩道

整備の早期完成を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現在、公安委員会や豊田土地改良区等の関係機関との協議調整を進 

めており、令和２年度は、引き続き用地交渉を進めていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・歩道設置費  （３６３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区９】美里 

【要望事項】 

樫尾川の浚渫 

 

【具体的内容】 

泉町から矢作川に抜ける樫尾

川に、木が生えたり土砂が溜ま

っているので、浚渫を要望す

る。 

 

 

 

 

 

・令和元年度は、河川断面を阻害している河川内の樹木の伐採を実施

している。令和２年度は、河川断面を阻害している土砂の浚渫を行

う予定である。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

・河川修繕費 （２６８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１０】美里 

【要望事項】 

上野大見線 東部給食センタ

ー前の歩道整備 

 

【具体的内容】 

東部給食センター前の歩道が

途中で切れているために、危険

な状態になっている。歩道整備

を行い安全に通行出来るよう

に要望する。 

 

 

 

 

 

 

・令和元年度に完了予定。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１１】益富 

【要望事項】 

国道 301 号線整備（益富拡幅） 

 

【具体的内容】 

主要道路である 301 号線の 4

車線化の早期事業化決定を要

望する。（泉町 2 丁目交差点～

松平橋まで） 

 

 

 

 

 

・現在、愛知県において、松平バイパスの事業を推進している。 

・事業中区間の整備状況を踏まえ、泉町 2 丁目交差点から松平インタ

ーまでの間の早期事業化の実施に向け、県に強く働きかけを行って

いく。 

（建設部 建設企画課、土木課） 

 

 

 

 

 

 

・県事業：国道 301 号 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１２】益富 

【要望事項】 

古瀬間墓地公園線の T 字路の

交差点改良と信号機の新設 

 

【具体的内容】 

古瀬間町に新しく益富包括支

援センター完成し稼働開始し

た。今後は地域福祉の中心的施

設のため、多くの車輌が出入り

し交通量が増加傾向のため、交

差点改良を含め信号機の新設

を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・信号機の設置については、公安委員会が道路形状、交通実態調査等 

により、その必要性を判断して設置を行っていることから、今後、 

交通量の変化に伴い信号設置の必要性が認められれば公安委員会に 

要望していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

・交差点改良については、信号設置の動向をみながら、整備の必要性

を判断していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１３】益富 

【要望事項】 

益富交流館の駐車場整備 

 

【具体的内容】 

駐車場が、現在 56 台のうえ自

主活動グループが増加し、交流

館利用者数も増加している。利

用者が集中する午前中は、周辺

の路上に駐車している状態。数

年前から駐車場不足対策を市

に要望していたが、一向に解決

されない状態でいる。増加整備

を要望する。 

 

 

 

 

 

・交流館の駐車場は、概ね１００台を基準としており、利用状況等を

踏まえ、順次、整備・確保を進めているところである。 

・益富交流館については、駐車場が不足していることは認識している

が、取得の困難な土地もあることから、周辺の農地の状況、土地所

有者の意向等を総合的に勘案し、地元の協力を得ながら、新たな土

地の選定を進め、駐車場用地の確保・造成に取り組んでいく。 

（生涯活躍部 市民活躍支援課） 

 

 

 

 

 

・駐車場整備費 （１２４百万円） 

（土地開発公社対応） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１４】益富 

【要望事項】 

上野大見線の歩道整備 

 

【具体的内容】 

小学生の通学路になっている

が、交通量が多い路線にも関わ

らず、歩道がなくガードレール

も事故で変形をしている。子供

の安全な通学路を確保するた

め歩道整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・現在、交通状況や用地の調査を進めており、歩行者の安全を確保す

るための整備手法を検討していく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 



- 46 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高橋地区１５】益富 

【要望事項】 

上野大見線及び古瀬間二本木

線のガードパイプの新設 

 

【具体的内容】 

志賀ニュータウンと古瀬間グ

リーンパークから古瀬間小学

校に通う歩道にガードパイプ

がなく、通勤での多くの車が通

行しているため子ども達に危

険が生じているので、ガードパ

イプの新設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・交差点、横断歩道及びカーブ区間を除き、歩車道境界ブロックのあ

る道路においては、原則としてカードパイプの設置は行っていない。

しかし、要望路線は通学路で、交通量が多く、実勢速度が高い幹線

道路であるため、順次ガードパイプを設置していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

 

 

 

 

 

・事故防止対策費（１６２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１】上郷 

【要望事項】 

市道広美桝塚線の整備／桝塚

東町 

 

【具体的内容】 

①拡幅整備及び、市道のＴ字交

差点の改良をすること。 

②市道広美桝塚線と市道東桝

塚郷東線を結ぶこと。 

③市道東桝塚東線を柳川瀬公

園内道路と結ぶこと。 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、一部岡崎市域を通過するため道路線形等の協議が必要で 

あり、岡崎市と一体となった整備でないと効果が上がらない路線で 

ある。また、愛知環状鉄道北野桝塚駅とも隣接しているため、将来、 

駅周辺整備の計画が具現化されれば、合わせて道路整備を検討して 

いく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区２】上郷 

【要望事項】 

柳川瀬公園体育館改修 

 

【具体的内容】 

①体育館の改修 

②駐車場の整備 

③全体施設の再見直し 

 

 

 

 

 

① 

・体育館の改修については、「公共施設等総合管理計画」に基づき 

平成３０年度に策定した個別施設計画等を踏まえ、安全・安心な施設

運営や利用者の利便性向上の観点から必要な対応を検討していく。 

② 

・大会開催時等の駐車場不足に対応するため、令和元年度にマレット

ゴルフ場南側の堤防沿い駐車場の舗装工事を実施するなど、必要な

駐車台数は確保していると考えている。 

③ 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「スポーツ施

設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設整備は、

本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化等を踏ま

えて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区３】上郷 

【要望事項】 

広美町の三連水車の早期修繕 

 

【具体的内容】 

上郷地区のシンボルである「三

連水車」は、こどもたちそして

地域の憩い場として、利用され

ている。故障から、2,3 年経過

し、本来の姿を待ち望んでい

る。修繕を早急に要望する。 

 

 

 

 

 

・令和元年度に修繕予定であったが、明治用水土地改良区より、工事

の実施に伴い継続的に三連水車への水の供給ができないとの連絡が

あり、池の管理が困難となったため、今後、改めて対応を検討する。 

（都市整備部 公園緑地管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区４】上郷 

【要望事項】 

桝塚西町自治区 公園の建設

／桝塚西町 

 

【具体的内容】 

１１００世帯、３２００人の自

治区に遊具のある公園が一箇

所しかない。子どもたちの遊べ

る場所や地域の人たちの憩い

の場所と大災害時の避難場所

なる公園の建設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・当地区は、公園が少ない地域の一つと考えている。公園の整備につ

いては、本市の適正な公園の配置について整理し、検討を行ってい

く。 

（企画政策部 都市計画課、都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区５】上郷 

【要望事項】 

家下川の堤防の散策と上郷藪

間公園との整備 

 

【具体的内容】 

家下川の藪間公園沿いで地元

有志により蛍が最近飛び交う。

子供たちが水に触れるように

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・家下川については、堤防道路に隣接しているものの、河川における

環境整備や河川内でのアプローチは河川管理者の施工となるため、

愛知県への情報提供及び意向調査を行う。 

（都市整備部 公園緑地管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区６】上郷 

【要望事項】 

愛環北野桝塚駅周辺整備 

 

【具体的内容】 

①駅ロータリーの設置 

②駐車場整備 

③駅周辺の道路整備 

 

 

 

 

 

・愛知環状鉄道北野桝塚駅周辺においては、駅が立地する岡崎市と調整

を図りながら、駅周辺で行われた住宅開発との連続性等を踏まえ、駅

を生かした土地利用計画について検討していく。 

（企画政策部 都市計画課） 

 

 

 

 



- 53 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区７】上郷 

【要望事項】 

愛知環状鉄道の「三河上郷駅」

のロータリー内の駐車場の整

備と駅構内のエレベーター設

置 

 

【具体的内容】 

「三河上郷駅」の駅前の駐車場

が自由に無料で使用できるた

め、すぐ満車になり、困ってい

る。有料または、駐車場を降車

場として整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・愛知環状鉄道三河上郷駅前の駐車スペースについては、周辺の有料 

駅前駐車場の利用状況を踏まえながら、有料化とした場合の課題を 

整理し検討を行っていく。  

・バリアフリー新法の基本方針では、駅利用者が３，０００人／日以

上の場合にバリアフリー化の義務が発生するが、基準に達していな

い三河上郷駅（平成２９年度利用者数１，８７５人／日）について

は、エレベーター等の設置は鉄道事業者の任意であり、経営状況な

どからも困難な状況となっている。地域の利用促進に係る取組状況

を見つつ、引き続き鉄道事業者にエレベーター等設置の実現に向け

働きかけていくとともに新たな整備手法についても検討していく。  

（都市整備部 交通政策課） 

 

・降車場については、当駅での駅前広場に必要な機能を整理する中で 

検討していく。  

（都市整備部 交通政策課、建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区８】上郷 

【要望事項】 

御手洗川の整備／畝部西町 

 

【具体的内容】 

県道から畝部こども園西側の

御手洗川を暗渠化し緑道とし

て活用することにより、園児の

安全性も図られるため早期整

備を要望する。 

 

 

 

 

 

・令和元年度に完了予定。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区９】上郷 

【要望事項】 

豊田市南部工業団地早期実現

（福受地区） 

 

【具体的内容】 

地元アンケート調査も終わり、

地元、地権者の熱意が年々高ま

っている。進出希望企業と調整

し、早期に地権者と交渉を切に

希望する。 

 

 

 

 

 

 

・本市のものづくり産業の活力を維持、発展させていくため、当該地

区を含めた南部地域における産業用地の確保が重要であると認識し

ており、整備手法を含めた企業の進出可能性などを研究していく。 

（産業部 ものづくり産業振興課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１０】竜神 

上郷 

【要望事項】 

トヨタ上郷工場南側の市道の

拡幅（市道竹下和会線） 

 

【具体的内容】 

豊田工業高校の生徒が通学路

として使用しているトヨタ自

動車㈱上郷工場南側の市道（市

道竹下和会線）は、道路幅が狭

いにもかかわらず、近年通過交

通が増加の傾向にあり、非常に

危険な状態にある。道路幅を拡

幅し、通学で使用する自転車が

安心して利用できるスペース

の確保を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・当市道は幅員が狭く、朝夕のラッシュ時は自動車と自転車の錯そう

がみられる。自転車と歩行者が安全で安心に通行できる空間の確保

のため、周辺の道路状況を勘案しながら、適切な道路形態について

検討を進める。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２ （５２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１１】末野

原 

【要望事項】 

県道本地鴛鴨線大林町１２丁

目交差点の建物撤去 

 

【具体的内容】 

県道本地鴛鴨線大林町１２丁

目交差点に屋台の店舗が４軒

あり、営業を行っている形跡が

なく、建物も老朽化し、防犯

上・防火上そして環境的にも問

題があり、愛知県に対し早期撤

去を市からも強く要望してい

ただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

・継続して建物の状態を観察していく。また、愛知県と連携し、建物

所有者等の調査を行っていく。 

（都市整備部 定住促進課、建設部 幹線道路推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１２】末野

原 

【要望事項】 

豊田市挙母南部地区に体育館

の建設（末野原地区他） 

 

【具体的内容】 

豊田市挙母南部地区（豊南・末

野原・竜神）には多くの市民が

在住し、その住民の「するスポ

ーツ」を支えるためにも、当地

区に地域型スポーツ施設の整

備として地域体育館の建設を

要望します。 

 

 

 

 

 

 

 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「スポーツ施

設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設整備は、

本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化等を踏ま

えて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１３】末野

原 

【要望事項】 

三河豊田駅前広場の改修 

 

【具体的内容】 

現在、愛知環状鉄道駅の三河豊

田駅の駅前広場には噴水が設

置されているが、年間を通して

水は流されてなく、また多くの

樹木があり、駅前広場としての

機能を阻害している。また、地

元住民による「三河豊田駅前広

場を考える会」も設立され、交

通結節点機能を高める駅前広

場に全面改修を要望します。 

 

 

 

 

 

 

・「三河豊田駅前広場再生協議会」の支援を行うとともに、交通結節機

能の向上や広場空間の有効活用を図るため、再整備計画の作成に向

けて取り組んでいく。 

（都市整備部 市街地整備課、交通政策課、建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・既成市街地土地利用調査費 

（３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１４】末野

原 

【要望事項】 

永覚町の愛環永覚駅周辺環境

整備及び周辺道路・通学路の一

帯整備 

 

【具体的内容】 

永覚駅の駅ロータリー設置・駐

車場整備（駐車場追加）・駅周

辺道路整備（駅南側道路は狭く

て暗くて危険）・宅地開発など

による利便性向上及び、平子地

区の児童の通学路・生活道路に

おいて平子橋北側の明治用水

沿いの道路拡幅対策などの早

急な安全対策。道路新設も考慮

した周辺一帯整備を要望しま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・永覚駅のロータリー設置・駐車場については整備済みであるため新

たな整備計画はない。駅周辺道路整備については、国営総合農地防

災事業「矢作川総合第二期地区」に合わせ、必要に応じて対策を検

討していく。 

（建設部 土木課）  

 

・通学路及び生活道路（側道）については、地元と調整した案を基に

国・県と協議し、事業化が早期に図られるよう調整していく。  

（産業部 農地整備課、建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１５】末野

原 

【要望事項】 

宝蔵川周辺の法面・護岸拡幅等

工事による住宅地・田畑等の早

急な浸水防止対策他 

 

【具体的内容】 

渡刈町地内の宝蔵川周辺の急

斜面法面の草刈り対策及び集

中豪雨時の住宅地・田畑等の早

急な浸水防止の護岸拡幅等工

事の実施。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・河川法面の草刈は、基本的には環境美化等で地元にお願いしている

が、急斜面等危険な箇所あるいは実施困難な場合は、市が現地調査

を行った上で対応している。 

・当該地区の草刈については、令和元年度も市で対応しており、今後

も河川施設の適正な管理のため、地元を始めとする関係者と調整し

ながら必要に応じて草刈りを実施していく予定である。 

・護岸整備については、下流が明治用水を横断しており上流区間の整

備だけでは効果が見込めないため、平成２７年度から国が進めてい

る明治用水耐震対策事業に合わせて検討していく。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・河川修繕費 （２６８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１６】末野

原 

【要望事項】 

家下川の川幅拡張等による、集

中豪雨時の住宅地・田畑等の早

急な浸水防止対策 

 

【具体的内容】 

家下川と明治用水の交差する

部分は川幅が狭く、集中豪雨時

には、排水できず上流の住宅

地・田畑等の浸水が予想される

ため、拡張工事等の早急な浸水

防止対策を要望。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・家下川の河川改修については、交差する明治用水の耐震対策事業に

合わせて、愛知県が整備していく予定である。現在、農林水産省と

事業に対する費用負担方法や施工時期及び施工方法などを調整中で

あると愛知県から聞いている。 

（建設部 河川課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１７】末野

原 

【要望事項】 

鴛鴨町上大岨（県道本地鴛鴨線

沿い）の家下川に蓋等の対策を

して暗渠化による通学路・遊歩

道整備 

 

【具体的内容】 

鴛鴨町上大岨（県道本地鴛鴨線

沿い）の南北に通じる、家下川

に蓋等の対策をして暗渠化に

よる、通学路・遊歩道の設置希

望。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・県道沿いの水路は、市が管理する排水路であり、治水・管理上は開

水路構造が望ましいが、歩行者の安全確保のための部分的な整備に

ついては、関係各課と調整を行っていく。 

（建設部 土木課、河川課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１８】末野

原 

【要望事項】 

御幸本町会館（ふれ愛ホール）

の地代 

 

【具体的内容】 

御幸本町自治区の（ふれあいホ

ール）の底地は、豊田市から賃

借しており、地代の積算につい

ては７５％減免を受けている

が、そもそも土地の評価価格が

高く、減免されても高額の地代

をしはらっている。上限額を設

定してほしい。また、大林区民

会館は、民間借地であり減免さ

れることはない。助成制度の新

設をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

・土地の貸付料については、豊田市公有財産管理規則に基づき算定し

ており、貸付面積や世帯数等の類似する他の自治区と比較しても同

水準の金額となっている。 

・土地の評価に対して一定割合とする貸付料の公平性を確保するため、

貸付料の上限額を設定することは想定していない。 

（総務部 財産管理課） 

 

・現在、自治区に対しては、各種補助金等を交付しているが、借地料

は当事者間の合意により決定され、所有者の自治区活動に対する理

解等によって変動しうるものであるため、助成の対象として難しく、

民間借地に対応する助成制度の新設は考えていない。引き続き、既

存の補助制度を通して自治区活動の円滑化・活発化を支援していく。 

（地域振興部 地域支援課及び各支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区１９】末野

原 

【要望事項】 

永覚新町 地縁法人化に伴う

登録免許税等の減免 

 

【具体的内容】 

自治区の地縁法人化に伴い、土

地・建物を登記する際に発生す

る登録免許税等の税負担が、都

市部にある永覚新町自治区の

場合４００万円を超える額と

なり、地縁法人化することで自

治区経営を圧迫することは、本

末転倒である。自治区地縁法人

化を施策として推進するなら、

高額の税負担等の対策をすべ

きである。 

 

 

 

 

 

 

 

・登録免許税や不動産取得税は、いずれも不動産の課税標準額に対す 

る一定割合が税額とされており、課税の公平性を確保するため、認 

可地縁団体の税負担について助成することは想定していない。  

（地域振興部 地域支援課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【上郷地区２０】末野

原 

【要望事項】 

明治用水暗渠化と上部利用及

び周辺整備（鴛鴨町他） 

 

【具体的内容】 

安城台地を潤すべく明治に開

削された明治用水の上部利用

については、広美町の三連水車

下流で公園やウオーキング道

の整備が進められてきたが、末

野原地域の渡刈・鴛鴨・永覚の

各自治区内は整備されていな

い。従って、国・県に働きかけ

て国営矢作川総合第 2 期地区

の早期着手及び、地域要望を取

り入れた上部利用及び周辺整

備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・明治用水幹線水路の大規模地震対策となる国営総合農地防災事業 

「矢作川総合第二期地区」が平成２６年度から事業化され、上郷地区

は令和元年度から、工事を実施している。 

（産業部 農地整備課） 

  

・上部利用及び周辺整備については、地元要望を踏まえ国営総合農地

防災事業「矢作川総合第二期地区」に合わせ、国・県と協議し、事業

化が早期に図られるよう調整していく。  

（産業部 農地整備課、建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・矢作川総合第二期地区支援事業費 

（１４百万円） 

【参考事項】 

・国営総合農地防災事業 

矢作川総合第二期地区 

（明治用水及び北部幹線の耐震対

策） 

 事業実施 

（平成２６～令和１１年度） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１】高岡 

【要望事項】 

 県道名古屋岡崎線・県道豊田

一色線 渋滞対策 ／ 若林東

町 

 

【具体的内容】 

この地域で交差する主要地方

道路名古屋岡崎線、県道豊田一

色線付近の道路渋滞が常に激

しい。その結果、生活道路への

車両流入が発生し近隣生活に

も影響があるので対策を要望

する。 

 

 

 

 

 

 

 

・現在、愛知県においては、（都）名古屋岡崎線の令和元年度末供用を

目指しており、（都）名古屋岡崎線の供用後の整備効果を踏まえ、渋

滞や生活道路への車両流入の軽減に向けて県と協議・調整していく。 

（建設部 建設企画課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：主要地方道名古屋岡崎線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２】高岡 

【要望事項】 

 里道の市道認定と道路拡張 

／ 若林東町 

 

【具体的内容】 

この道路沿いには、病院と竹元

公園が新設され、また将来には

住宅地のが計画されているた

め現在の道路幅では課題とな

ることが予想されるので、市道

認定と道路の拡張を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現時点での道路拡幅は、枝下緑道西側区間については周辺住民への

影響が大きいため困難である。また、住宅地の建設が予定されてい

る区域については、住宅開発の進捗を踏まえて対策を検討していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区３】高岡 

【要望事項】 

 都市計画道路の事業化 ／ 

若林西町 若林東町 

 

【具体的内容】 

地区内にある都市計画道路の

早期事業化を要望する。 

現在、若林駅周辺では土地区画

整理事業が計画されており都

市計画決定された道路区域で

あっても事業化がされていな

いために住宅の建設が進んで

いる箇所がある。 

将来に向けて、若林駅を中心と

した拠点地区周辺での都市計

画道路の早期全線建設は、南部

地区のまちづくりに大きな効

果をもたらす。 

また、南部地区として宅地等の

要望が多い地区(特に鉄道駅が

あるのでより要望が多い）にお

いて、安定した税収を確保する

ためにも生活の基盤となる道

路の早期整備が重要となる。 

 

 

 

 

 

 

・周辺事業の計画と整合を図りつつ、名鉄三河線若林駅付近連続立体

交差事業に合わせて、交差道路である(都)若林東西線の一部区間を事

業化するなど、事業効果が高まる区間を整備していく。 

（建設部 街路課） 

 

 

 

 

 

 

・街路建設費（２，３２０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区４】高岡 

【要望事項】 

 若林東町上り戸（六ツ辻）交

差点の改良 ／ 若林東町 

 

【具体的内容】 

当初この交差点は、「若林駅周

辺土地区画整理事業」において

事業計画地区内であったが、諸

事情により事業計画地区外と

なり、別事業として進められる

事となった。 

しかし、未だその計画について

は示されてはおらず、土地区画

整理事業・三河線複線高架事業

やその他周辺道路整備が進み

交差点周辺の渋滞が緩和され

交通の流れが良くなても、元々

この交差点は変則であるため

さらに危険な交差点となるこ

とが予想される。 

周辺で進められている事業（区

画整理・鉄道高架など）に合わ

せて、あるいはそれよりも早く

交差点改良を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・若林東町上り戸（六ツ辻）交差点の整備については、区画整理事業

や名鉄三河線高架事業の進捗状況を踏まえ、整備上の課題や事業効

果の検証を図っていく。 

（都市整備部 区画整理支援課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区５】高岡 

【要望事項】 

 若林神社前交差点改良 及び 

若林花園線の拡張 ／ 若林西

町 

 

【具体的内容】 

土地区画整理事業は、まだ仮同

意ができた段階であり、事業終

了はまだ先であるが、それまで

近隣住民の安全は先延ばしで

良いのか？ 

若林神社前交差点は、北方面か

らの車の多くが右折し若園地

区方面に向かったり、直進先に

変形交差点（六辻交差点）があ

ったりするため渋滞が発生す

る。 

ＪＡの店舗もあり、近隣地区よ

り車で人が集まるので土地区

画整理事業の事業化待ちでは

遅く、事故等が発生する前に対

応して頂きたい。 

 

 

（次ページへ続く） 

 

 

 

 

 

 

 

・当該交差点の渋滞は認識している。渋滞解消及び歩行者の安全確保

に向け具体的な対策を検討していく。 

・また、若林花園線の拡幅については、若林駅周辺の区画整理事業計

画と整合を図る必要があるため、調整していく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

 

また、交差点には歩道橋もある

が子どもたちの通学路として

は使われておらず、車等の視界

の妨げとなっているため、撤去

する必要があり、早期に整備を

要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 73 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区６】竜神 

【要望事項】 

県道 :本地鴛鴨線の整備／区

間 曙町２丁目～大林町４丁

目 

 

【具体的内容】 

県道本地鴛鴨線は、大林方面へ

の抜け道利用で交通量が多い。

しかも狭い上に側道整備もさ

れていない。通学路でもあり、

子供たちの安全を最優先する

道路整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・県道本地鴛鴨線の交通状況は認識しており、管理者である愛知県に

対し、歩行者の安全を優先した対策を要望する。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 



- 74 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区７】竜神 

【要望事項】 

都市計画道路土橋竜神線の早

期全線事業化 

 

【具体的内容】 

現在土橋区画整理事業が順調

に進んでいるが、区画整理事業

の中で、土橋竜神線が国道 419

号から竜神地区に入るところ

で行き止まりになっている。竜

神町内は道路幅も狭く、国道

419 号線から県道豊田安城線

に抜ける車両が竜神町内の生

活道路に進入しないためにも、

都市計画道路の早期の着工と

全線の開通を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・本路線は、現在土橋区画整理事業地内において都市計画道路曙線を

始め、他の区画道路と一体になって整備を進めている。区画整理事

業区域外の区間については、既存道路と暫定接続し、その先線につ

いては、土地利用状況等を踏まえ検討する。 

（企画政策部 都市計画課、建設部 街路課、     

都市整備部 市街地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区８】竜神 

【要望事項】 

地域文化広場の運動施設の拡

充 

 

【具体的内容】 

地域文化広場は、現在では豊田

市南部地域のスポーツと文化

活動の総合複合施設として多

くの市民の活動の拠点となっ

ている。しかし運動施設として

は野球とサッカーが共用のた

め手狭で、サッカーグランド等

施設の拡充を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「スポーツ施

設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設整備は、

本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化等を踏ま

えて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課、市民活躍支援課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区９】竜神 

【要望事項】 

名鉄三河線竹村駅の利便性の

向上と踏切の渋滞対策 

 

【具体的内容】 

現在竹村駅は、駅前のスペース

も少なく、特に雨天時には、送

迎の車の出入りで、その混雑は

たいへん危険な状態となって

いる。名鉄三河線の複線化にあ

わせ、乗降客の利便性の向上と

安全対策、そして踏切の渋滞対

策を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・豊田市は鉄道駅周辺において利便性の高いまちづくりを進めており、

駅の利便性向上につながる施設整備は重要であると考えている。駅

前広場など竹村駅周辺の整備については、名鉄三河線複線化に合わ

せた交通対策を含め、地域とともに検討していく。 

（企画政策部 都市計画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１０】竜神 

【要望事項】 

大風川の法面整備／寿町 

 

【具体的内容】 

大風川堤防は、法面が急斜面で

維持管理に危険が伴う。また不

法投棄なども有り、防犯、防災、

美化の為に、コンクリートなど

による土塀整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・市管理の河川については、引き続き、環境美化活動等による草刈を

お願いしたい。 

・なお、急な法面等の危険箇所については、現場調査を行い、対応策

を検討していく。 

（建設部 河川課） 

 

 

 

 

 

 

・河川修繕費（２６８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１１】竜神 

【要望事項】 

竹村小学校区の公共交通機関

の空白地域の解消 

 

【具体的内容】 

竹村小学校区には、名鉄三河線

竹村駅はあるものの、駅から半

径 1ｋｍ、バス停から 500ｍ以

上離れた公共交通機関の空白

地がある。また、今後急速に進

む高齢化に伴い、運転免許証を

返納する高齢者が増加する中

で、病院や商業施設に通う自家

用車に代わる日常的な足を確

保する必要がある。地域バス

や、デマンド交通など多様な制

度を活用した、公共交通システ

ムの導入を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・公共交通が充実していない地域への対応は、公共交通基本計画に基

づき、総合的な公共交通ネットワーク最適化の検証を行う中で、引

き続き必要性を検討していく。タクシーなど新たな移動手段の活用

については、他地区における実証実験の成果を見ながら活用を検討

していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

・公共交通利用促進費（８７百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１２】竜神 

上郷 

【要望事項】 

トヨタ上郷工場南側の市道の

拡幅（市道竹下和会線） 

 

【具体的内容】 

豊田工業高校の生徒が通学路

として使用しているトヨタ自

動車㈱上郷工場南側の市道（市

道竹下和会線）は、道路幅が狭

いにもかかわらず、近年通過交

通が増加の傾向にあり、非常に

危険な状態にある。道路幅を拡

幅し、通学で使用する自転車が

安心して利用できるスペース

の確保を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・当市道は幅員が狭く、朝夕のラッシュ時は自動車と自転車の錯そう

がみられる。自転車と歩行者が安全で安心に通行できる空間の確保

のため、周辺の道路状況を勘案しながら、適切な道路形態について

検討を進める。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２ （５２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１３】若園 

【要望事項】 

（都）西岡吉原線道路新設事業

１ 

 

【具体的内容】 

現状、中根町では面的な整備手

法を踏まえた取り組みを検討

しているが地元の意見は決定

していない。また吉原町では道

路が農地を斜めに横断するこ

とから、用地取得が困難であ

り、周辺地域の整備を含めた利

用方法を検討してほしい。いず

れも都市整備部と連携して早

期工事着手を要望します。 

 

 

 

 

 

 

・道路設計の検討を進めるとともに、事業化に伴う課題等への対応を

踏まえ、引き続き自治区関係者と整備手法等の検討をしていく。 

（建設部 街路課、都市整備部 市街地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１４】若園 

【要望事項】 

（都）西岡吉原線道路新設事業

２ 

 

【具体的内容】 

名鉄三河線～吉原町地内の主

要道路 豊田一色線間の道路

新設事業に着手を要望します。

中根町において面的な整備を

検討しているが、工期、実施の

可能性を含めて地元に説明し

てほしい。 

 

 

 

 

 

 

・道路設計の検討を進めるとともに、事業化に伴う課題等への対応を

踏まえ、引き続き自治区関係者と整備手法等の検討をしていく。 

（建設部 街路課、都市整備部 市街地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１５】若園 

【要望事項】 

市道花園役場線道路整備事業 

 

【具体的内容】 

工場出入口の問題を解決し用

地取得を早期に行い工事着手

してほしい。 

 

 

 

 

 

・現在、未買収地の取得に努めているが、歩道の連続性や通学路の安

全性の観点から整備効果の発現に向け、段階的な整備を目指してい

く。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費1 （４１６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１６】若園 

【要望事項】 

若園交流館の改築事業 

 

【具体的内容】 

地域住民の交流と生涯学習の

拠点であり、これまで実施した

ワークショップやアンケート

結果を踏まえ、地域に喜ばれる

施設として設計を行い、当初計

画通りに進めてほしい。また、

建て替えに際して臨時の仮設

交流館についてもできるだけ

利用者の不便にならないもの

にしていただきたい。 

 

 

 

 

 

・これまでの地域住民との協議を踏まえ、令和元年度から２年度にか

けて実施している基本設計・実施設計においても、地元の整備検討

委員会との協議や地域住民や交流館利用者の参加によるワークショ

ップを行い、これまで以上に使いやすい施設となるよう設計を進め

ていく。 

・また、中学校との合築を予定していることから、学校も含めた地域

の交流が深まる施設としていく。 

・仮設交流館については、利用者の利便性を踏まえたうえで必要な機

能や規模を確保していく。なお、設置にあたっては周辺環境等に配

慮しながら進めていく。 

（生涯活躍部 市民活躍支援課、学校教育部 学校づくり推進課） 

 

 

 

 

 

・若園交流館（継続費） 

（３６百万円） 

・若園交流館（単年度） 

（６８百万円） 

 

【参考事項】 

・学校づくり推進課で、中学校分 

２３百万円の予算を確保している。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１７】若園 

【要望事項】 

避難所施設の建設事業 

 

【具体的内容】 

平成30年度に豊田市に被害を

もたらした台風 21 号および

24 号の影響で、緊急時避難勧

告が当地域に出された。しかし

吉原町住民にとって、指定避難

場所に避難するためには、警戒

河川を超えて移動しなければ

ならないため、新たな避難場所

の確保が必要である。 

 

 

 

 

 

・指定避難場所に避難することが危険な場合には、近隣の安全に移動・

到着できる避難場所（地域の自主避難場所や知人宅、企業・店舗の

施設など）へ避難するよう呼び掛けている。 

・また、自ら情報を収集して、早期の水平避難など適切な判断・行動

に繋げられるよう、マイタイムラインの作成支援など自助啓発に力

を入れるとともに、地域の自主避難場所の指定・活用の促進を図っ

ていく。 

（地域振興部 防災対策課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・防災啓発費  （１０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１８】前林 

【要望事項】 

都市計画道路の早期整備と周

辺環境整備 

 

【具体的内容】 

都市計画道路豊田刈谷線、西岡

吉原線の早期完成と、周辺の通

学路の安全整備を要望する。ま

た、刈谷ﾊｲｳｪｲｵｱｼｽｽﾏｰﾄｲﾝﾀｰﾁｪ

ﾝｼﾞの開通による交通量の増加

が予想されることから、愛知県

整備区間の早期事業化を要望

する。 

 

 

 

 

 

 

・（都）豊田刈谷線は、道路設計や用地取得を進め、事業推進を図っ

ていく。 

・（都）西岡吉原線の第１工区（県道宮上知立線から（都）三好ヶ丘

駒場線までの区間）は、道路設計や用地取得を進め、事業推進を図

っていく。 

（建設部 街路課） 

 

・（都）豊田刈谷線の愛知県整備区間においては、愛知県が令和元年

度から路線測量や設計に着手しており、事業推進を支援していくと

ともに、機能回復道路等の関連市道の検討も同調し進めていく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・特定道路建設費 

（２，４３３百万円） 

・街路建設費 （２，３２０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区１９】前林 

【要望事項】 

主要地方道交差点の改良 

 

【具体的内容】 

名古屋岡崎線の堤本町と本田

町金池下交差点は、周辺に物流

拠点が多いため、終日交通量が

多い。そのため、渋滞を避ける

ため通学路へ進入する車も多

く、右折レーン新設の早期設置

を要望する。 

 

 

 

 

 

・（都）名古屋岡崎線は、令和元年度に豊田安城工区が開通予定であ

り、開通後の交通状況を踏まえ、渋滞や安全対策について、県と協

議・調整していく。 

（建設部 建設企画課） 

 

 

 

 

 

・県事業：県道名古屋岡崎線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２０】前林 

【要望事項】 

高岡公園の魅力ある公園とし

ての整備 

 

【具体的内容】 

高岡公園において、ソフトボー

ル場、ｽﾎﾟｰﾂｸﾗｲﾐﾝｸﾞの整備な

ど、市民が集う南部地区のスポ

ーツ拠点としての充実を要望

する。また、隣接する処理施設

周辺を、地域住民が集える場と

しての公園整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「スポーツ施

設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設整備は、

本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化等を踏ま

えて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 

 

・高岡体育館の東に位置する既存の前林ふれあい広場を含む約１．５

ｈａのエリアにおいて都市公園の機能強化に向け、事業用地の取得

を進めている。用地の取得が完了次第、設計業務に着手し地区公園

として必要な機能の確保を目指していく。 

・なお、体育館北側に位置する処理施設周辺の公園整備の予定は持ち

合わせていない。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２１】前林 

【要望事項】 

ふれあいバスの利便性の向上 

 

【具体的内容】 

現在のふれあいバス路線、知立

～上丘線を地域核である土橋

駅まで延伸を要望します。延伸

により、都心部への結びつきが

強まり、知立駅からの一方通行

であった路線が通学・通勤・買

物等の利便性が格段に向上し、

利用者増に繋がると考えます。 

 

 

 

 

 

・人の動きや土地利用の状況に応じた公共交通ネットワークのサービ

スの検討により、効率性と利便性を向上していく。 

（都市整備部 交通政策課、地域振興部 高岡支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【高岡地区２２】前林 

【要望事項】 

生鮮食品店舗の立地許可 

 

【具体的内容】 

前林地域は、市街化調整区域が

多く占めていることから、生鮮

食品店舗が立地しておらず、車

を利用できない高齢者等にと

っては大変不便である。そこ

で、生活利便性向上のため、売

り場面積 1,000 ㎡程度の店舗

の立地可能な土地利用を要望

する。 

 

 

 

 

 

・市街化調整区域における商業施設立地については、市街化調整区域の

立地基準に適合する、良好な開発行為を前提に検討すべきものと考え

ている。 

・車を利用できない高齢者等への対応については、買い物環境改善事業

補助金の活用による新規事業の立上げ支援や、市内の既存移動販売事

業者及び豊田市商業連合協同組合等と情報を共有し、連携を深めてい

く。 

（企画政策部 土地利用調整課、都市計画課、産業部 商業観光課、   

都市整備部 開発審査課） 

 

 

 

 

 

・買い物環境改善事業補助金 

（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１】保見 

【要望事項】 

構想区間の早期事業化  国道

155 線のﾊﾞｲﾊﾟｽ化 保見町～

八草町 

 

【具体的内容】 

地域内にある国道１５５線の

ﾊﾞｲﾊﾟｽ構想区間の早期事業化

を要望する。 

理由①この道路は本市の緊急

輸送道路でもあり、広域交流・

都市間交流を支える道路でも

ある。ｓ４７年構想計画策定以

来、事業化の目途が立ってな

い。平成１２年の東海豪雨の際

に道路が崩壊し、１週間ほど通

行止めとなった。昨今の気候変

動から想定外の豪雨が起こる

可能性が高まっている。緊急道

路の役目を果たすためには構

想区間の事業化が必須となる。 

 

 

 

（次ページへ続く） 

 

 

 

 

 

 

 

・国道１５５号は広域、都市間交流の活性化を図る放射道路として、

都市の骨格となる重要な路線であるため、機能強化に向けた交通状

況の実態把握を行うとともに、道路沿線及び周辺地域での土地利用

の変化を考慮しつつ、道路管理者と連携を図りながら、必要に応じ

て対応していく。 

 （企画政策部 都市計画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

 

理由②この地域は八草町で土

地区画事業が進められ、また長

久手市、日進市、瀬戸市と隣接

しており、通勤者が市外から流

入し、慢性的に渋滞が発生して

いる。市が進める安心安全な街

づくりの為には早期実現が重

要である。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区２】保見 

【要望事項】 

都市計画道路区間の早期事業

化・早期着工 県道豊田知立線

田籾～三好ケ丘 名古屋豊田

線 田籾～亀首 

 

【具体的内容】 

地域内にある都市計画道路の

早期事業化を要望する。理由①

国道 155 線及び県道足助線の

交通量の増大から慢性的渋滞

の解消と学生を交通事故から

守る為。理由②広域交流・都市

間交流を支える道路である

155 線が片側１車線であり、日

常的に渋滞が発生している。隣

接する長久手市、日進市から通

勤者の車が流入している。また

企業誘致の面からも交通事情

が改善されなければ誘致がむ

つかしい状況である。市が進め

る経済都市の成長と安心安全

な街づくりの為には早期事業

化が重要である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・本路線は今のところ事業化は未定であると愛知県より聞いている。 

・豊田市として他事業との比較・整合を図りながら、県に働きかけて

いく。 

 （建設部 建設企画課） 

 

 

 

 



- 93 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区３】保見 

【要望事項】 

市道事業化・早期着工・前倒し

早期整備 伊保貝津線の延伸 

伊保町～保見町 

 

【具体的内容】 

市道 伊保貝津線の延伸 伊

保町から保見町までの延伸を

早期実現 理由①伊保町～保

見町までの市道を整備するこ

とにより、県道足助線の渋滞緩

和と歩車分離を進めることに

より、児童の安全確保ができる

と考える。理由②伊保町にある

トヨタ紡織の従業員の増加に

より、交通量が増大している。

トヨタ紡織が工場の増設を行

っており、完成後は従業員が最

大数千人増える見込みである。

また工場に出入するトラック

等も増える見込みである。地域

住民の苦情が増えることは目

に見えている。 

 

 

 

 

 

 

 

・市道伊保貝津線の延伸に向け、貝津町～東保見町までの道路整備に

向けた検討を行う。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区４】保見 

【要望事項】 

保見マレット場の増設 ９ホ

ールの増設 

 

【具体的内容】 

保見マレット場の増設を要望 

マレット場の隣地取得を行い

９ホールの増設を要望する。理

由①現在の１８ホールではマ

レット場を利用したい市民の

要望をかなえることができな

い。保見マレット場でプレーし

ている市民は保見地区だけで

なく、市内全体から訪れてい

る。理由②毎日の来訪者の人数

と場内の駐車スペースがアン

バランスとなっており、危険な

状況である。前年の回答では現

在の敷地内での増ホールを行

う回答であった。回答通り行え

ば増々駐車スペースがなくな

り、非常に危険なこととなる。

過去に通学児童との事故も起

こっており、隣地取得による増

設を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・保見マレットゴルフ場のホール数拡大については、隣地取得による

対応ではなく、現敷地内でのレイアウト変更等による実現を第一に

考えていく。 

・駐車場対応については、ホール数拡大の際に、利用状況等をみて判

断していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区５】保見 

【要望事項】 

児童公園の増設 保見町南山   

篠原町 

 

【具体的内容】 

大規模災害時の避難場所を兼

ねた地域広場（ちびっこ広場）

の新設を要望する。現在保見町

には児童公園が１つあるが、過

去には３か所あり、各町内の公

園として、また避難場所として

機能していた。現在は地主への

土地の返却により、１か所のみ

となっている。また篠原町にお

いても地域広場の新設を要望

します。（土地所有者の承諾も

得ている）篠原町にはふれあい

広場もちびっこ広場も無く早

期の新設をお願いいたします。

子供たちの遊び場を作ること

により交通事故からの安全確

保になり、また災害時の住民避

難場所となり、要望する。 

 

 

 

 

 

 

・保見町には既に４か所の地域広場が設置され、設置基準や自治区内

における広場数を捉えると充足していることから、新たな整備計画

は持ち合わせていない。 

・地域広場の新規整備については、現在、整備のあり方について検討

を実施しており、整備の方向性がまとまり次第、必要な広場の整備

を実施していく。 

（都市整備部 公園緑地整備課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区６】井郷 

【要望事項】 

都市計画道路等幹線道路の事

業化・早期着工・前倒し早期整

備・早期開通 

① （都）猿投学校通り線 

② （都）猿投停車場線  

③ （都）名古屋豊田線 

（県道） 

④ （都）御船花本線 

 (県道) 

⑤ （都）豊田多治見線 

（国道） 

⑥ （仮）四郷貝津線 

⑦ 市道大釜鳥坂根線 

 

【具体的内容】 

豊田市北部の都市計画道路等

幹線道路の事業化・早期着工・

前倒し早期整備・早期開通は合

併地区と旧市との交通網の整

備確立のためや、北部における

安全安心の生活環境整備、各公

共施設・準公共施設・工業施設

誘致施策等にも重要である。 

（次ページへ続く） 

 

 

①⑦ 

・（都）猿投学校通り線については、事業効果等を整理し、順次事業

化を検討していく。 

・市道大釜鳥坂根線の残区間の整備については、（都）勘八峡線を進

める中で将来的な接続を見据えていく。 

（建設部 街路課） 

②③④ 

・当該地域においては、現在、（都）豊田北バイパスや（都）越戸停

車場線、（都）勘八峡線などの整備を国、県、市により進めている。

こうした事業進捗も踏まえ、国県道の未事業化路線については、引

き続き県と協議・調整していく。 

（建設部 建設企画課） 

⑤ 

・国道４１９号（（都）豊田多治見線）は、四郷拡幅とともに四郷町

与茂田交差点改良を愛知県にて進めており、事業促進・渋滞解消に

向けて積極的に協議・調整を行っていく。 

（建設部 幹線道路推進課、都市整備部 区画整理支援課） 

⑥ 

・（仮）四郷貝津線（市道中切金山線 市道中京大学東線の間）は平成

２１年度に市道名を伊保貝津線に改め、平成２６年度に工事が完了

し、供用を開始している。また、市道伊保貝津線の延伸に向け、貝

津町～東保見町までの道路整備に向けた検討を行っていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

・街路建設費（２，３２０百万円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：国道４１９号 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

 

これらを踏まえた政策的な道

路整備の推進を要望する。 

中でも特に都）猿投学校通り線

の早期実現を最優先事項とし

ての取り組みを強く要望しま

す。 

 

 

 

 

 

 



- 98 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区７】井郷 

【要望事項】 

布袋池（猿投運動公園内）と水

無瀬川の水質保全確保と水

辺・親水公園整備 

 

【具体的内容】 

昨年に引き続き 

水と緑のまちづくりのために

布袋池（猿投運動公園内）と水

無瀬川の水質保全確保と近自

然化工法などによる水辺・親水

公園化整備とそのための水源

確保を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・準用河川水無瀬川の環境整備については、平成２７年度から環境に配

慮し下流側から落差の解消や損傷した護岸の修復工事等を行ってい

る。今後も河川の巡視点検結果に合わせて、環境整備を進めていく。 

（建設部 河川課） 

 

・布袋池については、水質確認を継続し、水質の保全に努めていく。 

（都市整備部 公園緑地管理課） 

 

 

 

 

 

 

 

・河川修繕費（２６８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区８】井郷 

【要望事項】 

豊田市運動公園までの名鉄延

伸とパークアンドライド用駐

車場の用地確保と整備 

 

【具体的内容】 

豊田市運動公園までの名鉄延

伸とパークアンドライド用駐

車場の用地確保と整備 

猿投駅は北の玄関鉄道駅とし

て位置づけられているが、現在

は学童始め鉄道で運動公園を

訪れる人たちが、道なき道を迷

いながら利用しているという

状況である。その改善策と運動

公園利用者を増やすためにも、

名鉄の運動公園までの延伸と、

パークアンドライド用駐車場

の整備(駐車場用地の早期取

得) 又豊田市に移管された線

路敷地の利活用もあわせ要望

する。 

 

 

 

 

 

 

 

・豊田市運動公園への交通利便性の向上については、地域や公園利用

者、鉄道事業者、バス事業者の意見を聞きながら、今後の方向性を

検討していく。 

 （都市整備部 交通政策課） 

  

・豊田市に移管された線路敷地の利活用については、地域とともに考

えていく。 

（都市整備部 交通政策課、地域振興部 猿投支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区９】井郷 

【要望事項】 

北部給食センター移転に伴う

跡地利活用について地域要望

実現にむけた調整 

 

【具体的内容】 

北部給食センター移転に伴う

跡地利活用について地域との

要望意見を主体とした利活用

の推進の調整の徹底 

 

 

 

 

 

 

 

・今後の行政需要及び計画的な公共利用、並びに地元自治区の利用意

向等を踏まえ、未利用財産の利活用に向けた庁内推進体制において、

具体的な利活用方法を検討していく。 

（学校教育部 保健給食課、総務部 財産管理課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１０】石野 

【要望事項】 

通学路の歩道の設置(自転車共

用) 

 

【具体的内容】 

通学路の歩道の設置(自転車共

用) 国道 153 号の勘八町勘八

交差点から力石インター東交

差点までの歩道整備、秋には香

嵐渓方面への渋滞箇所で大変

危険である。早急な整備を要望

する。 

(国交省から事業化連絡あり、

継続して早期実施を要望) 

 

 

 

 

 

 

・当該区間は、国において平成２８年度から工事が進められている。 

一部未買収地があるが、暫定形で整備していくと聞いている。 

・今後も地元調整等を行いながら、早期完成を要望していく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

 

・国事業：国道１５３号歩道整備 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１１】石野 

【要望事項】 

おいでんバス「さなげ・足助線」

経由地変更 

 

【具体的内容】 

おいでんバス「さなげ・足助線」

は旧三河線広瀬駅から石野運

動公園を経由して力石へとい

う路線となっている。現路線か

ら三河広瀬駅から上切広斎

寺・小峰口・下室を経由する路

線の変更を要望する。 

現路線は人家も少なく、利用者

の少ない路線となっている。 

要望路線は石野地区３６６６

名のうち、１４２８名、４３％

が生活し、利用者増が一番望め

るコースであり、石野地区が直

面する過疎化対策・人口増対策

としても大変有効であり、路線

変更を強く要望いたします。 

 

 

 

 

 

 

・「さなげ・足助線」は、現在整備中の市道東広瀬2号線の供用に合わ

せルート変更し、車両の大型化による輸送力の向上と走行の安全確

保を図っていく予定である。要望のルートでは、道幅の狭さにより

大型化した車両での走行の安全確保を図ることが難しく、また経路

の延長による所要時間と運賃が増加するなどの課題がある。 

（都市整備部 交通政策課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１２】石野 

【要望事項】 

石野中学校への進入道路の確

保 

 

【具体的内容】 

石野中学校は、緊急時に市民の

避難所として指定されている

が、国道 153 号からの正門進

入路に限られているため、災害

により進入路が絶たれた場合

にも避難所の安全確保のため

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・石野中学校敷地と周辺道路には大きな高低差があることから進入道 

路の整備は非常に困難な状況である。学校施設管理者などの関係機 

関と調整を図り、整備の必要性を判断していく。 

（建設部 土木課、学校教育部 学校づくり推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１３】猿投

台 

【要望事項】 

青木小学校交差点改良 

 

【具体的内容】 

同交差点は平成30年１月に死

亡事故が発生しており、本来な

ら抜本的な道路改良が必要で

ある。改良には時間、費用がか

かるが、一日も早い対応をお願

いする。 

 

 

 

 

 

 

・青木町３丁目交差点について、平成３１年２月に歩車分離式信号に

切り替わった。 

・また、早期の交差点改良について実施に向けた検討を行っていると

道路管理者である愛知県から聞いている。 

（地域振興部 交通安全防犯課、建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１４】猿投

台 

【要望事項】 

平戸橋西詰交差点改良 

 

【具体的内容】 

交通量の増加、3 回での変則信

号のため、恒常的な渋滞エリア

であり、地域住民ならびに利用

者に不便をかけている。用地買

収をも視野に入れた交差点改

良を望む。 

 

 

 

 

 

 

・当該交差点の南側は、国において用地取得が完了し、現在、暫定整

備が進められている。 

・同交差点の北側は、国と愛知県において現在用地取得に向けて交渉

が行われている。今後も事業進捗が図られるように働きかけていく。 

（建設部 幹線道路推進課） 

 

 

 

 

 

 

・国事業：国道１５３号 

・県事業：県道豊田明智線 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１５】猿投

台 

【要望事項】 

勘八公園・前田公園整備推進 

 

【具体的内容】 

勘八公園は昭和５７年に都市

公園と位置付けられてが事業

がストップしている。また、前

田公園は市民広場条例の位置

づけであり、都市公園と位置づ

け、公園としての機能を高めて

ほしい。これにより民芸館、民

芸の森との連携強化により集

客が期待できる。 

 

 

 

 

 

 

・勘八公園については、環境整備活動を行っているボランティア団体

や地域住民等と将来構想について引き続き対話していく。 

・前田公園については地域の活性化に寄与するよう管理していく。 

（都市整備部 公園緑地整備課、公園緑地管理課） 

 

 

 

 

 

 

 

・矢作緑地勘八公園（１百万円） 

 

・市民広場維持管理費（５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１６】猿投

台 

【要望事項】 

名鉄越戸駅の周辺整備及びバ

リアフリー対策推進 

 

【具体的内容】 

北バイパス事業に合わせて、計

画的に整備をするよう要望す

る。同地区は都市計画決定をさ

れており迅速な、対応を望む。

合わせて、高齢社会に対応する

ため越戸駅にエレベーターの

設置を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・越戸駅周辺では、豊田北バイパス事業に合わせ、愛知県事業の(都)

越戸停車場線、市事業の越戸駅前広場、市道越戸花本線の整備を進

めている。 

・県・市で連携し、早期整備に向け、事業推進を図っていく。 

（建設部 街路課、幹線道路推進課） 

 

・バリアフリー新法の基本方針では、駅利用者が３，０００人／日以

上の場合にバリアフリー化の義務が発生するが、基準に達していな

い越戸駅（平成２９年度利用者数８９７人／日）については、エレ

ベーター等の設置は鉄道事業者の任意であり、経営状況などからも

困難な状況となっている。地域の利用促進に係る取組状況を見つつ、

鉄道事業者にエレベーター等設置の実現に向け働きかけていくとと

もに新たな整備手法についても検討していく。 

（都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・県事業：（都）越戸停車場線 

・市道改良費１  （４１６百万円） 

・街路建設費（２，３２０百万円） 

・特定道路改良促進費 

（３２５百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【猿投地区１７】猿投

台 

【要望事項】 

枝下町地内採掘現場修復と産

業廃棄物不法投棄監視 

 

【具体的内容】 

枝下町地内の過度な砂利採取

は、地域住民に不安感を増大さ

せている。併せて、産業廃棄物

の不法投棄も危惧される。管理

監督は愛知県ではあるが、豊田

市の立場からも愛知県に対し

て、一日も早い対応をするよう

要望する。また、産業廃棄物の

不法投棄にも監視の強化を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・枝下町地内の採掘現場については、修復状況を把握するため、建設

部としてパトロールを実施している。また、愛知県に対しても早期

復旧に向けた取組を依頼しており、徐々に復旧は進んでいるが、今

後も県と連携しながら継続的に監視を行っていく。  

（建設部 土木管理課、道路維持課） 

 

・枝下町地内の採掘現場については、産業廃棄物の不法投棄を防止す

るため、廃棄物対策課もパトロールを毎月１回以上実施している。  

・また、以下の取組を実施し、市域の産業廃棄物の不法投棄の監視強

化を図っていく。  

○民間委託の航空写真の解析による不法投棄等の発見、是正  

○監視カメラによる懸案箇所の監視  

○警察、他行政機関等との合同による廃棄物運搬車両の検問  

○不法投棄等の通報に関する覚書締結団体との協力体制の確立  

（環境部 廃棄物対策課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・航空写真を解析した不法投棄等

監視費      （３百万円） 

・産業廃棄物対策事務費  

（７百万円） 

・不適正処理産業廃棄物対策費  

（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区１】藤岡 

【要望事項】 

国道４１９号の改良整備（藤岡

飯野交差点他） 

 

【具体的内容】 

藤岡飯野交差点をはじめとす

る国道４１９号は、周辺の住宅

地や工場などへの交通集中に

より、朝夕に各所で慢性的な交

通渋滞が発生し、市民生活に支

障をきたしている。このため、

事業着手された藤岡飯野交差

点改良及び迫八反田交差点改

良は交通の要衝であり、早期完

成に向け集中的な整備を要望

する。また、当該国道は小・中・

高校生の通学路としての利用

が多く、歩道の新設や拡幅など

の早期整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・藤岡飯野交差点の交通状況は認識しており、早期整備に向け、事業 

者である愛知県に対し、事業促進を働きかけていく。  

・迫八反田交差点は、令和２年度完了に向け愛知県が工事を進めてい

る。また、市施工区間については、令和元年度に完了する。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・県事業： 

一般国道 419 号 

（交差点改良）（藤岡飯野交差点） 

一般県道北一色東広瀬線 

（道路改築）（迫八反田交差点） 

・市道新設費 （４２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区２】藤岡 

【要望事項】 

市道藤岡飯野広瀬線改良整備 

 

【具体的内容】 

市道藤岡飯野広瀬線改良整備

は歩道もなく、通学児童や高齢

者が交通事故の危険にさらさ

れている。また、グリーンクリ

ーンふじの丘建設時の地元住

民の約束条件であり、早期の改

良整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・歩行空間の確保と車両の安全な通行を図るため、昨年度一部の区間

ではあるが、現道内で可能な整備をしている。 

・引き続き、狭あい区間における歩行者の安全確保に向け、整備手法

について地元と調整を図っていく。 

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区３】藤岡 

【要望事項】 

県道沢田御作線の拡幅整備 

 

【具体的内容】 

県道沢田御作線の藤岡地区と

小原地区の境界付近は幅員が

狭小であり、加えて視距も悪い

ため危険が多く、対向車両との

すれ違いも困難である。 

また秋には足助地区と小原地

区間で観光目的の大型バスの

利用も見込まれるため、早期の

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・愛知県が管理する県道沢田御作線については、交通状況を踏まえ、

安全な通行の確保に向け、愛知県に働きかけていく。  

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区４】藤岡 

【要望事項】 

県道大平折平線の拡幅整備 

 

【具体的内容】 

県道大平折平線の折平地区に

は歩道がなく、通学児童や高齢

者が交通事故の危険にさらさ

れているため、早期の拡幅整備

を要望する。 

 

 

 

 

 

・愛知県が管理する県道大平折平線の当該区間は、現在、用地測量等

を行っており、引き続き県に対し、事業促進を働きかけていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

・県事業：一般県道大平折平線 

（歩道設置） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区５】藤岡 

【要望事項】 

新設市道の整備（北一色～迫～

深見～西中山） 

 

【具体的内容】 

藤岡飯野交差点の慢性的な渋

滞を回避するための新設道路

を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・新設道路の計画については、愛知県が実施している国道４１９号藤 

岡飯野交差点及び迫八反田交差点の整備効果を踏まえ、事業の必要 

性も含めて検討していく。  

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区６】藤岡南 

【要望事項】 

県道北一色東広瀬線田茂平地

区歩道・横断歩道設置 

 

【具体的内容】 

歩行者の安全確保のため早期

設置を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・横断歩道については、愛知県公安委員会が道路形状、交通実態調査

等により、その必要性を判断し整備を行っている。必要性が認めら

れれば早期整備を公安委員会に要望していく。 

（地域振興部 交通安全防犯課） 

 

・愛知県が管理する県道北一色東広瀬線については、交通状況を踏ま

え、歩行者の安全確保に向け、愛知県に設置を働きかけていく。  

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区７】藤岡南 

【要望事項】 

国道４１９号バイパスの早期

着工 

 

【具体的内容】 

国道４１９号西中山町地内の

渋滞緩和のため、早期着工を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

・西中山地区の国道４１９号バイパスについては、平成１７年度の東

海環状自動車道の豊田藤岡インターの整備に合わせて一部整備され

た。 

・事業推進及び渋滞緩和に向けて、今後は早期整備を県に働きかけて

いく。 

（建設部 建設企画課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区８】藤岡南 

【要望事項】 

国道４１９号辻貝戸交差点改

良 

 

【具体的内容】 

小・中学校生徒の通学安全確保

するため、早期の改良を要望す

る。 

 

 

 

 

 

・小・中学校生徒の通学路の安全確保のために必要な対策について、 

県と協議・調整していく。  

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区９】藤岡南 

【要望事項】 

藤岡南地区運動広場建設 

 

【具体的内容】 

藤岡南地区には運動広場がな

いため、早期建設を要望する。 

 

 

 

 

 

・スポーツ施設整備の方向性については、現在策定中の「スポーツ施

設整備基本方針」で明らかにする予定であり、今後の施設整備は、

本方針の考え方や市内施設の利用状況、市民ニーズの変化等を踏ま

えて適切に対応していく。 

（生涯活躍部 スポーツ課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区１０】藤岡

南 

【要望事項】 

国道４１９号の通学路整備 

深見町常楽交差点（西側）歩道

設置 

 

【具体的内容】 

小・中学校の通学路の安全確保

のため早期設置を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・安全な通行の確保に向け、必要な対策を講じるよう、愛知県に早期 

整備を働きかけていく。  

（建設部 土木課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【藤岡地区１１】藤岡

南 

【要望事項】 

中山小学校体育館建替え 

 

【具体的内容】 

学校の生徒数規模に対し、体育

館は手狭であり、全校集まる学

校行事など、大変支障をきたし

ているため、 建替えを要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・中山小学校体育館の児童数に対する手狭さへの対応については、他

校の手狭な学校と同様に建替えは考えておらず、学校運営の工夫に

より対応していく。 

（学校教育部 学校づくり推進課） 

 

 

 

 



- 120 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区１】小原 

【要望事項】 

市有財産を活用した住宅、宅地

整備／永太郎町、小原町、遊屋

町 

 

【具体的内容】 

旧老人憩いの家、旧教職員住宅

及び平成２９年度に取壊され

た小原郷土館など、おいでん・

さんそんビジョンに登載され

た取組に基づいて未利用な市

有財産を活用し、若者移住、若

者定住の促進を図るため、住

居、宅地の整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・売却先が決定していない旧教職員住宅の２棟については、最低売払

価格や募集要領の要件緩和など、移住定住を目的とした売却先確保

に向けた見直しを進めていく。 

・老人憩いの家跡地及び小原郷土館跡地については、宅地分譲用地な

どの移住定住用財産として活用していくための検討を進める。 

（地域振興部 小原支所） 

 

 

 

 

 

 

 

・地域活動推進費/定住促進費 

（１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区２】小原 

【要望事項】 

市道簗平川下線の改良／簗

平・川下町 

 

【具体的内容】 

本路線は、小原、旭、足助地区

の地域核を結ぶ重要路線を構

成するとともに、近年は地区間

の観光拠点を結ぶ観光バス路

線として重要性が高まってい

る。 

観光シーズンにおける観光バ

スの通行を考慮し、地域住民の

車両と安全に交互通行できる

道路改良を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・地域の重要な道路における狭小区間の改良に向けて、地権者等への

協議と用地取得を進めていく。 

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２ （５２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区３】小原 

【要望事項】 

国道 419 号和紙のふるさと入

口の交差点改良／永太郎町 

 

【具体的内容】 

国道 419 号と市道との取り付

けが不整形であることと、観光

施設である和紙のふるさとと

小・中学校が隣接していること

から、観光客の車と児童、生徒

及び一般車両が交差すること

になる。また、通過車両の速度

も速く危険な状況であること

から、早期に交差点の改良を要

望する。 

 

 

 

 

 

 

・交差点の安全確保に向け、引き続き、改良方法等について、地元を

始め、愛知県等の関係機関と協議調整を進めていく。  

（建設部 土木課） 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２ （５２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区４】小原 

【要望事項】 

和紙のふるさとの国際化への

取組／永太郎町 

 

【具体的内容】 

2020年豊田国際紙フォーラム

の開催を契機に、豊田小原和紙

工芸の世界に向けた情報発信

や産業化、市民の国際交流の促

進が図れるような事業の企画

及び実施を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・２０２０年豊田国際紙フォーラムでは、紙を通した当市のものづく

り文化の向上、産業化、豊田小原和紙の情報発信のための事業とし

て、シンポジウム、展覧会、市民との連携事業などを実施する予定

である。 

・実施に際しては、国際交流協会や豊田商工会議所を始めとした市内

主要団体で実行委員会を組織して取り組んでいる。 

・また、紙フォーラムを機に改修した和紙のふるさとを活用し、イベ

ント終了後は、国際交流や情報発信を見据えた展覧会やワークショ

ップなどを計画していく。 

（地域振興部 小原支所） 

 

 

 

 

 

 

・小原和紙のふるさと費／小原和紙

育成事業費   （５４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【小原地区５】小原 

【要望事項】 

四季の回廊整備事業の促進／

川見町他 

 

【具体的内容】 

四季の回廊ミュージアム構想

は、第７次総合計画に位置付け

られ順次整備が進められてき

た。 

この構想は、地域資源を活かし

た観光交流拠点施設の整備事

業であり、地区の活性化に欠か

せない。 

鳥屋平園地の整備及び川見四

季桜の里の拡充整備など、第８

次総合計画に掲載されている

拠点施設の整備促進を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・四季の回廊ミュージアム構想推進事業を第８次総合計画前期実践計

画事業として位置づけ、引き続き、地域資源や観光拠点などの魅力

の向上や機能の維持のために、着実な推進を図る。 

・令和２年度は、川見四季桜の里さくら山の遊歩道整備工事を行う。 

（地域振興部 小原支所） 

 

 

 

 

 

 

・四季の回廊費/施設整備費 

（３０百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区１】足助 

【要望事項】 

富岡町地内、埋立地の開発 

 

【具体的内容】 

富岡町地内埋立地（足助バイパ

ス残土捨て場）の活用について

は、地質調査まで進んでいる

が、具体的な計画には至ってい

ない。 

地元自治区では、具体的な開発

に向けた検討部会を新盛自治

区・大蔵自治区でそれぞれ立ち

上げ、足助地区全体の要望書を

とりまとめ、市に提出した。 

豊田市としての開発計画の早

期立案を要望する。 

 

 

 

 

 

・平成２６年度に埋立地の活用のために行った基礎調査では、当該埋

立地の利用状況から、土地利用が限定される結果となった。 

・提出された要望書にある複数の活用案については、庁内関係課と協

議・検討してきたが、調査結果や費用対効果等の点から、早期の活

用実現は困難な状況にある。 

・引き続き地域の意見を尊重しながら有効な活用策を検討していく。 

（地域振興部 足助支所） 

 

 

 

 



- 126 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区２】足助 

【要望事項】 

公共施設跡地の有効活用 

 

【具体的内容】 

旧足助町時代に活用されてい

た『老人ホーム跡地』（近岡町）、

『足助保健所跡地』（親王町）を

始めとして、公共施設跡地の活

用計画が、様々な要因で進捗し

ていない。地元自治区に有意義

な活用方法の早期実現を要望

する。 

 

 

 

 

 

【老人ホーム跡地（近岡町）】 

・民間住宅事業者へのヒアリングの結果、住宅施策の展開は困難であ

ることが確認されたため、他の活用方策による処分の可能性を検討

していく。 

（都市整備部 定住促進課） 

【足助保健所跡地（親王町）】 

・親王町を含む足助地域核エリアの再生に取り組む中で、足助保健所

跡地をはじめエリア内の公共施設跡地について活用を検討してい

く。 

（地域振興部 足助支所） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・地域活動推進費 

観光まちづくり事業推進費 

        （１９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区３】足助 

【要望事項】 

足助地域核エリア再生に向け

た取組と香嵐渓 100 年プロジ

ェクト」の推進 

 

【具体的内容】 

足助のまちづくりについては、

これまでも様々な構想や計画

が策定されたが実現されたも

のはほとんどない。現在検討し

ている「（仮）足助地域核エリ

ア再生ビジョン」については、

地域住民が掲げる「足助まちづ

くり宣言」「足助まちづくりプ

ラン」を踏まえ、具現化させる

ことを重視されたい。なお、ま

ちづくりには一定の時間を要

するため、継続的な取組が必要

と考える。また、平成 30 年度

に取得した足助陣屋跡地につ

いては、公衆便所の整備や景観

整備を早期に行うほか、地域活

性化に最大限活用されたい。 

 

（次ページへ続く） 

 

 

【足助のまちづくり】 

・足助地域核エリア再生については、地域住民のめざすまちづくりと

すり合わせながら、事業の担い手を発掘、育成するとともに、空き

家・空き店舗や公共空間の活用などにより、まちなか再生の実現に

向けて取り組んでいく。 

・令和２年度においては、令和元年度の「まちやどスクール」で動き

始めた空き家・空き店舗を活用した事業計画の具現化を支援すると

ともに、「まちやどスクール」を継続実施して、発掘、育成された

人材による新たな事業創出を支援していく。 

 

【足助陣屋跡地】 

・足助陣屋跡地については、重要伝統的建造物群保存地区保存事業費

国庫補助を活用し、重伝建エリアの地域活性化及び防災拠点として、

景観に配慮した、防災倉庫を兼ねた公衆便所を整備する。 

 

【香嵐渓再整備】 

・香嵐渓再整備については、令和元年度にとりまとめる「（仮）香嵐

渓再整備構想」をもとに、モミジ類の整備や景観の質の向上、地域

が主体的に関わる持続可能な仕組みの構築など香嵐渓の今後の在り

方を地域住民や関係者で構成する「香嵐渓１００年プロジェクト委

員会」を中心に検討していく。 

（地域振興部 足助支所） 

 

（次ページへ続く） 

 

 

 

・地域活動推進費 

観光まちづくり事業推進費 

        （１９百万円） 

 

 

 

 

 

 

 

・一般観光施設費 施設整備費 

         （７７百万円） 

 

 

 

・香嵐渓費 再整備費 

          （８百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

 

香嵐渓再整備については、平成

30 年度に「香嵐渓 100 年プロ

ジェクト」として打ち出された

ところであるが、合併時の新市

建設計画において掲げられて

いる「香嵐渓施設整備事業」（ラ

イトアップ更新等）、「奥香嵐渓

開発整備事業」、「香嵐渓アクセ

ス歩道等整備事業」など、観光

資源の整備を踏まえるととも

に、香嵐渓が全国レベルの観光

資源であり続けられるように

中長期的視野に立って戦略的

に取り組む必要がある。 

 

・香嵐渓を始めとする足助地区は、国内のみならず、外国人にも訴求

できる魅力的な観光地である。（一社）ツーリズムとよた、観光協

会、地区の観光関係者と連携し、マーケティングを活かした観光商

品の造成及び国内外へのプロモーションを進め誘客を図っていく。 

                    （産業部 商業観光課） 

 

 

 

・ツーリズムとよた補助金（定額）   

    （１１３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区４】足助 

【要望事項】 

新盛里山耕第２期計画の早期

着工と、拠点施設としての『道

の駅』建設 

 

【具体的内容】 

新盛里山耕は、『里山くらし体

験館―すげの里―』を拠点施設

として『里山耕流塾』など都市

と農山村の交流事業を展開し

ている。 

平成 19 年に策定された『山村

活性化事業「里山耕」基本計画

では、第２期拠点施設の建設が

計画されているが、リーマンシ

ョック等の影響で実現に至っ

ていない。 

区長会早期の計画実現を要望

する。 

 

 

 

 

 

 

 

・地元有志からなる新盛里山耕実行委員会において、メンバーの高齢

化等から交流事業の運営に対する負担が大きくなったことにより、

令和元年度から指定管理者制度を導入し、山村地域等の活性化を図

っている。 

・第２期計画については、指定管理者制度導入の効果を確認しながら、

新盛里山耕実行委員会の今後の活動方針を踏まえて検討していく。 

（地域振興部 足助支所） 

 

 

 

 

 

 

 

・里山耕費 里山交流塾負担金 

          （１百万円） 

・里山耕費 施設管理費 

          （９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区５】足助 

【要望事項】 

安全・安心して利用できる足助

地域バス運行の実施 

 

【具体的内容】 

旧足助町時代から運行してい

る足助地域バスにおいて、バス

運転手の高齢化が進んでおり、

持続的に、安心して利用できる

バスの運行が懸念される。 

足助地域バスはスクールバス

としての機能もあり、定住の観

点からも、今後も児童・生徒が

安心して通学できるよう柔軟

かつ安定的な運行が必要であ

る。また、地域住民全体にとっ

ても重要な交通手段の１つで

あり、長年の課題である利便性

の向上を図りつつ持続的な運

行が必要である。 

安全、安心で持続的な地域バス

の運行形態の構築と、確実な予

算確保を望む。 

 

 

 

 

 

 

・通学線は安全・安心な運行を基本としつつ、児童・生徒の通学状況

に柔軟に対応できるよう、スクールバス専用としての運行を目指し、

検討している。 

・地域巡回線については、主な利用者となる高齢者や交通弱者にとっ

て真に使いやすい運行形態を検討している。 

・併せて、タクシーやたすけあいカーなど他の交通機関とも連携し、

効率的で持続可能な地域交通の実現を目指していく。 

       （地域振興部 足助支所、都市整備部 交通政策課） 

 

 

 

 

 

 

・足助バス運行費（８４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【足助地区６】足助 

【要望事項】 

足助支所新築の早期実現 

 

【具体的内容】 

足助支所の新築については、経

済状況の悪化から延期されて

いる状況にあるが、景気浮揚・

市税収回復が実現された現状

から、早急に計画の実行に着手

していただきたい。 

なお、計画にあたっては、単な

る支所の建替ではなく、これか

らの人口減少や超高齢社会を

踏まえ、複合地域核として足助

地区、山村地域、豊田市全域と

いった視点から支所機能の在

り方を見出す必要がある。 

 

 

 

 

 

・足助支所の再整備については、足助地域核エリア再生の取組の中で

実現を目指して、検討を進めていく。 

（地域振興部 足助支所） 

 

 

 

 

 

・地域活動推進費 

観光まちづくり事業推進費 

        （１９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区１】下山 

【要望事項】 

市道下山下平入り坂線及び市

道下山下田上平線の整備／黒

坂町 

 

【具体的内容】 

この２路線は、接続する路線で

あり、町内の集落を結ぶ重要な

路線である。急な勾配に加え

て、狭あいで危険個所が多く、

車どおしのすれ違いも極めて

困難なため、早急な道路拡幅整

備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・令和元年度に詳細設計、用地調査等を終え、必要な用地の取得を進

めていく。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・市道改良費２ （５２４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区２】下山 

【要望事項】 

三河湖周辺の観光整備／羽布

町 

 

【具体的内容】 

三河湖観光センターは、下山の

観光の核となる施設であるが、

施設が老朽化し、バリアフリー

化もされていないため、施設の

再整備を要望する。また、三河

湖左岸の観光道路である市道

下山二タ瀬草木線は、大部分未

舗装で降雨による路面の浸食

が激しい。且つ、落石が多く事

故の危険性をはらんでいるこ

とから計画的な整備を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・三河湖観光センターは、今年度から来年度にかけて策定中の「下山

観光戦略プラン」において、下山地区の観光の方向性を定め、三河

湖の活用方法についても合わせて検討を進めている。 

（地域振興部 下山支所） 

 

・路面の浸食については、道路パトロールや通報により危険箇所を発

見次第、迅速に対応している。 

・落石が予見される道路法面については、定期点検を行い、必要に応

じて法面防災工事を実施していく。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・道路修繕費（２，００３百万円） 

・道路防災対策費（２４４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区３】下山 

【要望事項】 

児童公園の整備／大沼町 

 

【具体的内容】 

下山地区には、みんなが集える

公園が少ない。支所と交流館が

併設されている利点を生かし

て高齢者から子供まで集える

児童公園を下山支所駐車場に

整備を要望する。 

 

 

 

 

 

・下山支所を中心に、下山地域まちづくり推進協議会、自治区、地域

会議、交流館など関係諸団体と連携して、必要性を勘案しながら検

討する。 

（地域振興部 下山支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区４】下山 

【要望事項】 

下山交流館のエレベーター及

び多目的トイレの整備／大沼

町 

 

【具体的内容】 

下山交流館にエレベーターが

なく、２階で事業を行う際に階

段を使うしかない。また、多目

的トイレがなく、高齢者や障が

い者が施設を利用しづらいた

め整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・下山交流館のエレベーターについては、公共施設等バリアフリー対

策として検討を進めていく。 

・多目的トイレについては、支所側の多目的トイレを利用できるよう

支所管理区分範囲の変更の検討を進めていく。 

      （地域振興部 下山支所、生涯活躍部 市民活躍支援課） 

 

 

 

 

 

 

 

・公共建築物設計費 

（４４百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【下山地区５】下山 

【要望事項】 

トヨタ自動車研究開発施設稼

働に伴う宅地整備 

 

【具体的内容】 

令和元年からトヨタ自動車の

テストコースが稼働し、従業員

の勤務が始まっており、その後

他の施設の稼働に連れて徐々

に従業員も増えてくる。人口減

少に歯止めをかけるためにも、

従業員を呼び込むための住宅

用地の整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・地域の定住促進組織である里楽暮住（リラックス）しもやま会と連

携し、空き家・空き地情報バンクや２戸２戸作戦宅地分譲事業など、

既存の定住事業を推進するなかで、テストコースの従業員に対して

も、積極的な情報提供を行う。 

（地域振興部 下山支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区１】旭 

【要望事項】 

主要地方道豊田明智線の整備

促進 

 

【具体的内容】 

旭地区内の主要地方道豊田明

智線の浅谷町～須渕町間のバ

イパストンネル事業は、平成

20 年度から用地買収が始まっ

ている。引き続き県と連携し、

事業の進捗状況の見える化を

含め早期実現に向けた迅速な

事業促進と既存道路の安全対

策を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・現在、愛知県において、バイパス区間のトンネル設計及び用地の取

得、併せて既存道路の安全対策が検討されており、令和２年度から

トンネルの準備工事に一部着手する予定と聞いている。 

（建設部 地域建設課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区２】旭 

【要望事項】 

上中のしだれ桃渋滞対策とし

だれ桃維持管理の支援 

 

【具体的内容】 

しだれ桃駐車場へ向かう区間

の県道土岐足助線は、急こう配

であるうえ道幅が狭く、カーブ

も多く交通事故等の発生も懸

念されるため、道路の拡幅も含

めた渋滞緩和対策を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・イベント期間においては、より効率的なシャトルバスの運行や交通

警備員の配置、案内看板の設置を図り、渋滞緩和に努めていく。 

・県道土岐足助線の拡幅等については、地域団体や自治区、関係者等

と連携しながら、引き続き県に対して働きかけていく。 

・旭観光協会に対しては、他事業の実施に支障をきたさないよう、維

持管理方法の検討や経費の抑制等、持続可能な維持管理に向けた支

援をしていく。 

（地域振興部 旭支所） 

 

 

 

 

 

 

・観光交流推進費 （７百万円） 

（上中しだれ桃渋滞対策） 

 

 

・地域観光協会補助金 

（１１百万円） 

（旭観光協会補助金） 

 



- 139 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区３】旭 

【要望事項】 

榊野広場埋め立て後の有効活

用 

 

【具体的内容】 

矢作ダムの堆砂の搬入・埋立作

業が進められており、最終計画

平場面積は 50,200 ㎡で、広大

な敷地が整備される見込みで

あるため、早期の埋立完了とそ

の後の有効活用に向けた整備

計画の検討を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・国土交通省中部整備局矢作ダム管理所が、堆砂の搬入・埋立作業を

進めているが、埋立完了までには５～６年程度かかる見込みである。

引き続き早期の完了を働きかけていく。 

・有効活用に向けた整備計画については、既に地元でも検討委員会が

設置されているが、埋立完了を見越して、適切な時期に具体的な議

論を進めていく。 

（地域振興部 旭支所） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区４】旭 

【要望事項】 

旭木の駅プロジェクトの継続

実施 

 

【具体的内容】 

旭木の駅プロジェクト推進事

業は、森林資源の有効活用と地

域内経済の循環に寄与すると

ともに、住民同士の助け合いの

精神が息づいた大変効果的な

事業でもあるため、今後も継続

して実施する事を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・旭木の駅プロジェクトは、地域予算提案事業の一つとして持続可能

な事業となるよう、目標達成に向けた新たな取組も含め、引き続き

支援をしていく。  

（地域振興部 旭支所） 

 

 

 

 

 

 

・地域予算提案事業費 地域自治振

興費（旭木の駅プロジェクト実行

委員会負担金）  （１百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【旭地区５】旭 

【要望事項】 

小渡地内地すべりによる通行

止めの迂回路の安全対策 

 

【具体的内容】 

小渡地内地すべり現場の復旧

工事については、愛知県や市関

係課の迅速な対応により、早急

に着手していただいた。復旧工

事の通行止め解除までは約 3

年間かかると聞いているが、対

岸の迂回路は狭小な個所もあ

り、道路拡幅や重点的な路肩清

掃、草刈り等の安全対策を要望

する。 

 

 

 

 

 

 

・迂回路となる市道については、令和元年度に、地元から要望を聞き

取りした箇所について拡幅等対策工事を完了している。今後は、引

き続き、草刈り等を適宜実施し、通行の安全を確保していく。 

（建設部 地域建設課） 

 

 

 

 

 

 

・道路橋りょう維持管理費 

（１３０百万円） 

・道路修繕費 

（２，００３百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区１】稲武 

【要望事項】 

「重点」道の駅「どんぐりの里

いなぶ」を核とした総合的なま

ちづくりの推進 

 

【具体的内容】 

・重点道の駅の整備を進めてい

く上で、国に対して交付金・補

助金の優先的支援を要望する。 

・市は、重点道の駅を核として、

道の駅の機能拡張や周辺の整

備を進め、併せて稲武地域全体

のまちづくりを進めることを

要望する。 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２７年度に策定した「稲武まちづくり構想」に基づき、道の駅

周辺整備を計画的に進め、まちなかを含めた新たな賑わいの創出に

より地域の活性化を図る。 

・どんぐり横丁リニューアル、武節城址城山公園整備、桑原棚田等の

整備支援など観光資源の磨き上げを図る。また、どんぐり工房への

バリアフリー動線設置検討など利便性の向上を図っていく。なお、

国の交付金・補助金の活用が可能な事業は、積極的な要望に努める。 

（地域振興部 稲武支所） 

 

 

 

 

 

 

 

・どんぐりの里費／再整備費 

         （２９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区２】稲武 

【要望事項】 

世界ラリー選手権を活用した

地域振興策の展開 

 

【具体的内容】 

・大会の成功に向け、主催者、

地域、関係機関、行政が一体と

なった緊密な連携協力体制の

構築を要望する。 

・時間的制約がある中、レース

観戦ポイント等の早期整備を 

要望する。 

・大会開催を契機として、「ラ

リー開催の地いなぶ」を合言葉

とした中・長期展望に立った観

光産業振興策の展開を要望す

る。 

 

 

 

 

 

 

・世界ラリー選手権は愛知県・岐阜県の広域で行われる予定のため、

愛知県・岐阜県を中心に、主催者、関係自治体、地域等との連携協

力体制の構築を図っていく。稲武地区においては自動車競技を活用

して地域活性化に取り組むまちづくり団体とも連携を深め、引き続

き協力・支援を行っていく。 

（経営戦略部 経営戦略課、地域振興部 稲武支所） 

 

・世界ラリー選手権の観戦ポイントの場所は未定であるが、観戦ポイ

ント設置にかかる役割分担及び費用分担について、早期に主催者と

協議を進めていく。 

（経営戦略部 経営戦略課） 

 

・稲武地区においては、令和元年に国内ラリー選手権を主催者、地域、

市が連携して開催した。令和２年以降についても、より魅力的なイ

ベントとなるよう改善を図っていく。 

（地域振興部 稲武支所） 

 

 

 

（次ページへ続く） 

 

 

 

 

 

 

・世界ラリー選手権開催推進費 

（４１百万円） 

・観光交流推進費 （６百万円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・観光交流推進費（６百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

  

・世界ラリー選手権は令和２年から 3 年間、日本で開催されることか

ら、継続的に国内外に向けて本市の魅力を伝えていく好機である。

（一社）ツーリズムとよたなど観光関係者と連携し、ホームページや

ＳＮＳによる効果的なプロモーションを進めていくことで、大会へ

の誘客を図っていくとともに、周辺自治体との連携による観光地へ

の周遊につなげていく。また、本大会等と連動した形で、（一社）

ツーリズムとよたを中心に稲武地区における観光商品の開発・提供

の支援を進めていく。 

（産業部 商業観光課） 

 

・ツーリズムとよた補助金（定額） 

 （１１３百万円） 



- 145 - 

 

豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区３】稲武 

【要望事項】 

雇用と定住をセットとした施

策の展開 

 

【具体的内容】 

※人口減少に歯止めがかから

ぬ中、若年人口の減少は深刻

で、近い将来、担い手不足によ

る地域力の更なる低下が懸念

される。 

・雇用環境が厳しいため、「定

住」と「雇用」をセットとした

Ⅰ・Ｕ・Ｊターン施策の展開を

要望する。 

・特に「雇用」面では、稲武の

地域資源やまちの特性に着目

した、サテライトオフィス、木

質バイオマス（木の駅プロジェ

クト）活用、６次産業化関連企

業誘致を軸とした取り組みの

展開を要望する。 

 

 

・引き続き、定住促進協議会が中心となって進める「空き家」の発掘

作業支援を行い、需給のアンマッチ解消を図って行く。 

・地域営農協議会、定住促進協議会、雇用創出検討委員会の連携の下、

営農、営林意欲のある移住者をターゲットとした「定住」「就業」

のパッケージメニューの創出を支援する。 

・どんぐり横丁のリニューアルを睨み、農・林産品の出荷体制の強化、

他地域との差異化を図る新たな商品の創出を支援する。 

・木の駅プロジェクトの活動支援、木質バイオマス活用の検討を進め

る。 

（地域振興部 稲武支所） 

 

・令和元年度にサテライトオフィスの可能性調査を実施しているとこ

ろであり、その調査結果を踏まえた上で、テレワーク・サテライト

オフィスを含めた山村地域における新たな雇用創出の手法を検討し

ていく。   

（企画政策部 企画課、地域振興部 稲武支所、     

産業部 ものづくり産業振興課） 

 

 

 

 

 

 

（次のページへ続く） 

 

 

 

 

・雇用定住促進費   （１百万円） 

 

 

・どんぐりの里費／再整備費 

（２９百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

  

・山村地域等の一部においては、企業誘致及び既存企業の事業拡大を

促進するため、奨励金の交付要件を旧市内地区よりも下げて実施し

ている。今後も制度の継続と周知に努め、山村地域等の産業振興を

支援していく。 

（産業部 ものづくり産業振興課） 

 

・６次産業化のノウハウや高付加価値化のポイントなどを学ぶ研修会

の開催や、専門知識を持ったアドバイザーの派遣等を通じ、具体的

な商品開発や新サービスの創出・販路拡大を支援していく。 

（産業部 農政課） 

 

・企業立地奨励補助金 

（１９５百万円） 

 

 

 

 

・農商工連携促進費 （１百万円） 

・６次産業化促進費 （２百万円） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区４】稲武 

【要望事項】 

「自然エネルギーゾーン」の位

置付けと先進施設整備 

 

【具体的内容】 

※稲武地区は、中部電力の揚水

発電所、市管理の大井平公園小

水力発電施設、面ノ木風力発電

施設、富永町や大野瀬町自治区

が導入主体となった小水力発

電施設が設置されるなど、民・

官による、再生可能エネルギー

利活用の先進地区となってい

る。 

・稲武地区を、再生可能エネル

ギー利活用先進地区である「自

然エネルギーゾーン」として明

確に位置付け、民の取り組みを

促進するモデル施策の展開を

要望する。 

 

 

 

 

（次ページへ続く） 

 

 

 

 

 

 

・稲武地区は、風力発電施設を始め、小水力発電施設や太陽光発電を

利用した蓄電システム等、多様な再生可能エネルギー関連設備を抱

え、再生可能エネルギーの活用において山村部におけるモデル的な

地区である。「豊田市つながる社会実証推進協議会」の活動として、

小水力発電の活用や山村部における再生可能エネルギーの地産地消

モデルの研究を行っており、これらの取組の中で先進的な実証や必

要な施設整備の検討を行う。 

（企画政策部 未来都市推進課） 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

 

・加えて、再生可能エネルギー

学習の場として国内外から多

くの来訪者を呼び込むため、地

域が包蔵する木材に着目し、木

質バイオマス活用施設を設置

して、先進施策の見える化の実

現を要望する。 
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豊田市議会自民クラブ議員団「令和２年度当初予算への要望（地域要望）」への回答 
 

                          

要望事項 要望事項に対する対応（担当課） 
主な計画事業(令和２年度当初予算) 

その他参考事項 

地域要望【稲武地区５】稲武 

【要望事項】 

面ノ木園地・風力発電所周辺の

一体的整備 

 

【具体的内容】 

※面ノ木園地・風力発電所一帯

は、天竜奥三河国定公園内にあ

る本市の環境取組のシンボル

であるとともに、貴重な自然・

環境教育・観光資源でもある。 

※令和２年度開催に向けて招

致活動が継続されている「世界

ラリー選手権」では、面ノ木園

地横道路がタイムトライアル

コースとして予定されており、

当地はイベントエリアや映像

観戦等の最適地となる。 

・稲武が誇る地域資源を活用し

て、地域経済の活性化に結び付

くような観光誘客や子どもた

ちの環境教育の場とするため、

管理道路や風車及び周辺の環

境整備を要望する。 

 

 

 

 

 

 

・引き続き地権者の理解を得ながら、必要な整備に向けた関係者調整

を丁寧に進めて行く。  

（地域振興部 稲武支所） 

 

 

 

 

 

 

・面ノ木風力発電所費 

施設管理    （２４百万円） 



 

 


